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UNOS PRESUPUESTOS EFICIENTES Y RESPONSABLES
En los presupuestos de una ciudad se describen los principales retos de 
futuro que esta tiene por delante y son el instrumento con el que articular 
las políticas necesarias para hacerles frente con garantías.
Los de 2020 para Arganda son unos presupuestos basados en cuatro 
principios fundamentales: la protección social, la estabilización la 
situación económico-financiera del Ayuntamiento, la incentivación de la 
actividad económica y el modelo de ciudad que queremos.
Por ello, en las cuentas de este año se establecen los recursos necesarios 
para garantizar la atención y la cobertura de situaciones riesgo y 
afianzando los derechos sociales de la ciudadanía. Y se aumentan, por 
cuarto año consecutivo, los recursos destinados a las políticas de salud, 
educación, cultura y deporte. Se ve también el reflejo del trabajo que 
venimos desarrollando desde hace cuatro años en la estabilización 
financiera, consiguiendo renegociar el tipo de interés de la misma para 
bajarlo del 4% al 0,22%. Todo ello, consiguiendo una reducción del IBI de 
un 25% en la legislatura pasada y reduciendo también la ingente deuda 
heredada, como los 1,4 millones de euros que se debían por el uso de 
Valdemingómez y de los que a día de hoy, aunque a algunos partidos les 
pese, no se debe ni un céntimo. El equilibrio que estamos consiguiendo en 
nuestras cuentas nos va a permitir desarrollar en este año un importante 
plan de inversiones, que nos permitirá continuar modernizando Arganda, 
con el que acometeremos actuaciones altamente demandadas por 
nuestras vecinas y vecinos y que ascenderá a 11 millones de euros.
Tenemos mucho trabajo por delante pero contamos con unos presupues-
tos eficientes y responsables para continuar haciendo de Arganda la 
ciudad de futuro y progreso que todas y todos queremos.

PRESUPUESTOS-FICCIÓN
En los Presupuestos 2020 del Ayuntamiento de Arganda ocurren 
fenómenos paranormales. Hay proyectos que pasan de un ejercicio a otro 
como los fantasmas  atraviesan las paredes porque no se ejecutaron en 
2019 ni en años anteriores, como la cubierta de la grada de la UD La 
Poveda o el ascensor de la Colonia Los Almendros, ambas propuestas 
nuestras. También existen mejoras que se van a realizar sobre edificios 
fantasma que no existen, como el Punto de Encuentro Familiar, porque 
el gobierno socialista “ha olvidado” instaurarlo, incumpliendo una 
moción de CIUDADANOS ARGANDA. Y también existen 50.000 euros 
para cubrir “procesos electorales” fantasmas (a alguien se le ha olvidado 
quitar esa partida correspondiente a 2019 y no sabemos en qué van a 
emplear esa cantidad). Nuestro voto en contra de estos Presupuestos se 
basa en que no nos los creemos. El Gobierno anuncia mucho y ejecuta 
poco. Además, entierra el dinero de la Comunidad de Madrid en la 
estrambótica de idea de cubrir la piscina de verano en lugar de emplear 
las ayudas del PIR en construir obras de defensa contra las riadas, que 
es lo que indica el sentido común.
Los Presupuestos 2020 “prometen” inversión, pero a estas alturas de la 
película ya sabemos que la gestión de este gobierno en referencia a las 
inversiones es tortuguera y maquetera: el nuevo Tanatorio es una bonita 
maqueta desde mucho tiempo.
Además de la nula voluntad de diálogo con la oposición, la medida 
estrella que presentan es el recargazo impositivo para pagar la fiesta 
perpetua socialista en vez de negociar planes particulares de pago con las 
empresas y las familias.

15 PROPUESTAS CON EL MODELO DE CIUDAD QUE NECESITA 
ARGANDA 
Fuimos el único grupo que presentó enmiendas o mejoras al proyecto 
socialista de Presupuestos 2020. PP, Cs y VOX se limitaron a votar en 
contra de todo. ¿Qué evidencia eso? ¿desacuerdo o que no tienen un 
modelo de ciudad que ofrecer y defender? Trabajamos con la vecindad 15 
enmiendas por valor de casi 800.000 € en un presupuesto que, gracias a 
la deuda que nos dejó el partido corrupto, todavía ofrece poco margen 
para políticas. Versaban sobre igualdad, sostenibilidad (residuos, 
energía, movilidad), vivienda y ordenación urbana, empleo y economía, 
transparencia, participación ciudadana, inclusión, salud ambiental, 
seguridad, mayores y niñez, organización del Ayuntamiento y ESMAR 
y presentación de las cuentas. :Pero la altiva mayoría socialista también 
negó nuestras aportaciones y por tres veces: cuando impidió una 
comisión formal sobre enmiendas donde podríamos haber trabajado los 
5 grupos de manera cooperativa al servicio del bien común; cuando 
desestimó nuestras 15 sin entrar siquiera a votarlas una a una; y cuando 
obvió en sus Presupuestos las mociones aprobadas desde julio, como las 
de Unidas Podemos IU EQUO: Casa de las Asociaciones, sistemas 
urbanos de drenaje sostenible frente a tormentas, cambios en la gestión 
de los residuos y apoyo a las personas mayores de la residencia. Fieles a 
nuestro compromiso con Arganda, logramos modificar prioridades de 
gasto para estar a la altura de los retos del cambio climático, el empleo y 
la sostenibilidad. ¿Para qué sirven mociones y enmiendas? Para mejorar 
el gobierno de la ciudad.

PIN  PARENTAL
ARTICULO  27.3  CONSTITUCIÓN ESPAÑOLA
Escribimos sobre el Pin Parental en este mismo periódico, en noviembre 
de 2019 y volvemos a hacerlo. Se está hablando mucho sobre el Pin 
Parental, distorsionando su significado con la única intención  de  anular 
el derecho que tienen los padres sobre sus hijos para recibir una educación 
en base a sus convicciones. Lo cierto y simple es que el Pin Parental es un 
documento donde le exigimos al centro educativo que nos informe sobre 
las charlas y talleres que van a recibir nuestros hijos, aportándonos docu-
mentación sobre el temario y la titulación  de los profesores que las 
imparten. Con la información recibida, los padres podrán decidir la 
asistencia ó no de sus hijos a las charlas y talleres. El Pin Parental, 
además de un derecho constitucional (art. 27.3 Constitución Española),  
es una herramienta que garantiza la libertad de los padres a poder 
escoger una educación para sus hijos de conformidad con sus propias 
ideas y valores. Igual que los niños necesitan una autorización por parte 
de la familia para ir de excursión, es normal y lógico exigir dicha 
autorización para todo tipo de charlas o talleres. Con esta medida, desde 
Vox queremos evitar el adoctrinamiento en las escuelas, que ya se está 
produciendo desde la más tierna infancia, transmitiendo a los niños 
contenidos impropios para su edad. El Pin Parental facilita la libertad de 
enseñanza y devuelve a los padres la capacidad de educar a sus hijos en 
base a sus convicciones. A todos los padres, con independencia de cómo 
piensen. No es una cuestión de ideologías, es una cuestión de defender la 
Libertad y en Vox siempre seguiremos haciéndolo.
¡Por Arganda y por España!

PRESUPUESTO MUNICIPAL 2020: ¿LO SABÍAS?
• Por tercer año seguido el PSOE incluye el tanatorio, pero ni está ni se le 

espera.
• Se vende la bodega de Santo Tomás, donde iba a ser construido el 

Museo de la Ciudad.
• Se olvidan de los 100.000 euros en ayudas comprometidas para el 

campo tras las riadas.
• Recibiremos durante este año más de 10 millones de euros de la 

Comunidad de Madrid.
• El señor Hita vuelve a incrementar la recaudación por impuestos, tasas 

y multas.
• Reducción de un 75% en la inversión para mantenimiento de instala-

ciones deportivas.
• El polígono industrial seguirá un año más sin inversión y las trabas 

burocráticas seguirán haciendo casi imposible la instalación de nuevas 
empresas.

• De los 10,7 millones de euros presupuestados en 2019 para obras e 
infraestructuras, únicamente han ejecutado 1,3. ¿Por qué tenemos que 
creernos los 11 millones del 2020? ¿Dónde está el dinero?

Sin inversión, sin mantenimiento, sin apostar por el empleo y el creci-
miento económico de nuestra ciudad, sino todo lo contrario. Ni un solo 
servicio ni equipamiento nuevo han puesto a disposición de los argande-
ños en cinco años, en los que la única apuesta del socialismo para 
Arganda del Rey ha sido la feria constante. Por responsabilidad, votamos 
no a un presupuesto municipal que el señor Hita aprobó únicamente con 
los votos de su partido.

FRANCISCO JAVIER 
RODRÍGUEZ

Portavoz del Grupo 
Municipal
PSOE

CRISTINA 
MIGUEL

Portavoz del Grupo 
Municipal
Cs

FRANCISCO 
 DE PAULA
SERRANO

Portavoz del Grupo 
Municipal
VOX

CLOTILDE
CUÉLLAR

Portavoz del Grupo 
Municipal
UNIDAS PODEMOS 
IZQUIERDA UNIDA 
EQUO

PABLO J. 
RODRÍGUEZ

Portavoz del Grupo 
Municipal
PP
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EDITORIAL: Los atractivos turísticos de Arganda en FITUR
Arganda del Rey tuvo un año más su propio stand en FITUR, en 
una edición especial pues la Feria Internacional del Turismo ce-
lebraba su cuarenta aniversario batiendo todos los récords de 
participación, con más de 10.500 empresas expositoras de 165 
países y regiones. Entre todas ellas se encontraba el stand de Ar-
ganda del Rey, especialmente dedicado a las Lagunas de Las Ma-
dres y al entorno natural del municipio.
Para el Ayuntamiento de Arganda sigue siendo un eje fundamen-
tal el potenciar el Turismo porque no hay que olvidar que es una 
herramienta muy importante para la reactivación de la economía, 
con un efecto sinergia que trae consigo beneficios en la hostelería 
y en otros muchos tipos de empresas. Un año más, los visitantes 
de la feria pudieron degustar productos tan nuestros como el vino 
y el aceite gracias especialmente a la Cooperativa Vinícola y Acei-
tera de Arganda, Fructum y Pastelería La Moderna.
El sector turístico, y especialmente el internacional, sigue al alza 
en nuestro país y en nuestra Comunidad, pues a nivel nacional, 
en los once primeros meses de 2019, España superó los 79,3 mi-
llones de turistas internacionales, un 1,2% más que en el año 
anterior, mientras que la Comunidad de Madrid recibió 7,1 millo-

nes de turistas internacionales en el mismo periodo, un 7,5% más 
que en 2018, según datos de la Encuesta de Movimientos Turísti-
cos en Frontera (Frontur) elaborada por el Instituto Nacional de 
Estadística (INE).
Por eso es fundamental para un municipio como Arganda del Rey 
estar presente en FITUR, mostrando sus atractivos, que no son 
pocos, empezando por el propio entorno natural de las Lagunas 
de Las Madres y del Parque Regional del Sureste, y acabando con 
el “turismo de trinchera”, con numerosos vestigios de la Batalla 
del Jarama de la Guerra Civil. El objetivo sigue siendo el de fomen-
tar el turismo de fin de semana, pues Arganda se encuentra a unos 
veinte minutos de la madrileña Puerta del Sol. Y para conseguir-
lo hay numerosos atractivos para los visitantes como la Torre de 
Telegrafía Óptica, el famoso Tren de Arganda (cuya temporada de 
primavera arrancará el 1 de marzo), la Casa del Rey, la iglesia San 
Juan Bautista o la Ermita de Nuestra Señora de la Soledad. A todo 
ello se unen los productos locales, como el vino, con una subzona 
con denominación propia.
Como se pudo escuchar una vez más en FITUR, “Arganda del Rey, 
¡ven y descúbrela!”. 

La tira

PROTAGONISTAS

Los niños y las niñas de Argan-
da fueron los protagonistas 
especiales de la amplia progra-
mación navideña, compartien-
do con toda la ciudadanía su 
alegría e ilusión en estas fechas, 
sobre todo durante la cabalga-
ta de los Reyes Magos que re-
corrió las calles de la localidad 
entre una lluvia de caramelos.

ÚLTIMA HORA

Una vez aprobado el 28 de 
enero en el Pleno del Ayunta-
miento de Madrid, con los votos 
favorables de PP, Ciudadanos y 
Vox, el inicio de la ejecución de 
las acciones judiciales y extra-
judiciales necesarias para el co-
bro de la deuda de Arganda del 
Rey por la gestión de residuos, el 
alcalde, Guillermo Hita, afirmó  
que a su llegada a la Alcaldía en 
2015, el Ayuntamiento de la lo-
calidad tenía una deuda produ-
cida desde el 2011 y un plan de 
refinanciación de 1,4 millones 
de euros, con casi 400.000 eu-

El alcalde Guillermo Hita afirma que el Ayuntamiento está al día en el pago 
de tasas por el uso de Valdemingómez desde 2015
EN LA ACTUALIDAD SE MANTIENE UNA RECLAMACIÓN POR UNA DEUDA HISTÓRICA DE GOBIERNOS 
ANTERIORES QUE TODAVÍA SE ENCUENTRA EN LITIGIO

ros de intereses, y que se ejecu-
tó un plan de pagos, el cual se 
cumplió escrupulosamente y se 
finalizó en abril de 2018. Desde 
entonces el pago de las tasas por 
verter en Valdemingómez se ha 
mantenido al día.

Además, a la llegada al Gobier-
no Municipal de Guillermo Hita 
en 2015, se tuvo constancia de 
un litigio del Ayuntamiento de 
Arganda del Rey con el Ayunta-
miento de Madrid por la gestión 
de residuos desde 1986, por el 
cual se reclama una deuda histó-
rica provocada por gobiernos an-

teriores. En la actualidad, dicha 
reclamación se mantiene todavía 
en litigio. El alcalde de Arganda 
del Rey, Guillermo Hita, afirma 
que “este Gobierno, que lleva des-
de 2015, ha eliminado cualquier 
deuda histórica con el Ayunta-
miento de Madrid por verter en 
Valdemingómez que no se encon-
trara en litigio y actualmente nos 
encontramos al día en el pago de 
tasas”. “Quien aprueba este tipo 
de cosas desconoce el litigio que 
se mantiene por esta reclamación 
histórica con el Ayuntamiento de 
Arganda del Rey”, concluyó Hita
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La nueva edición de los Presupuestos 
Participativos de Arganda del Rey ya 
conoce sus seis proyectos ganadores, 
una vez finalizado el plazo de votación 
y elaborado el recuento de votos. En 
esta ocasión han votado, a través de la 
plataforma https://participa.ayto-ar-
ganda.es, un total de 602 personas, 
una cifra que prácticamente duplica 
la del pasado año. Cada persona pudo 
votar hasta cinco propuestas por orden 
de prioridad. 

En total se realizaron 132 propuestas 
de 88 personas diferentes, siendo 65 
los proyectos que pasaron la valora-
ción técnica, pues no podían superar 
los 40.000 euros de importe y debían 
cumplir una serie de condiciones: ser 
un proyecto de inversión (como, por 
ejemplo, instalación de juegos infan-
tiles, remodelaciones de parques, su-
ministro de mobiliarios, etc.), ser de 
competencia municipal, ser de interés 
general y/o responder a una proble-
mática concreta, ser viable técnica y 
económicamente, y respetar el marco 
jurídico y legal existente. Los más vo-
tados por la ciudadanía fueron:

1. Mejora de la zona de recreo de la 
Dehesa (375 votos). 
Este proyecto incluye la reposición 
de mobiliario (mesas con asientos), 
mejorar la fuente remodelándola, 
ampliación y renovación de aseos 

a disposición de los usuarios y usua-
rias de la zona de recreo, instalación 
de mayor número papeleras y sus-
titución de las rotas, instalación de 
iluminación al menos en la zona más 
exterior del recinto coincidente con 
el acceso, y la rehabilitación, repo-
sición y ampliación de los juegos 
infantiles.

2. Área de recreo canino (334 votos).

Creación de un área vallada de re-
creo y esparcimiento canino en la 
zona de La Perlita, con bancos para 
los dueños y distintos elementos de 
agility para los perros.

3. “Con tu ayuda jugamos todos 2ª 
parte” (323 votos). 

Adaptación del patio infantil  de la 
Asociación APSA para los niños y 
niñas más pequeños del centro. El 
proyecto propone terminar de ce-
mentar la zona del patio para que 
sea totalmente accesible para per-
sonas con discapacidad intelectual 
y para aquellas que además tienen 
discapacidad física y precisan de 
adaptaciones para el uso de las ins-
talaciones, una zona de juego y des-
canso segura y adaptada. Además 
de la cimentación, delimitar una 
zona de caucho dotada con colum-
pios adaptados para así completar 
la zona de patio inclusivo.

4. Crear una pérgola de obra en la Es-
cuela Infantil Municipal (236 votos). 
Creación de un elemento estructural 
fijo techado (pérgola) que permita a 
los alumnos y alumnas de la Escuela 
Infantil Municipal realizar activida-
des al aire libre. Este espacio serviría 
de escenario, de zona de juegos y de 
punto de encuentro para múltiples 
eventos, ampliando así las posibili-
dades de para los niños y niñas en 
una zona techada, fija, protegida y 
segura.

5. Instalación de asientos en el pa-
bellón del Polideportivo Virgen del 
Carmen de La Poveda (236 votos). 
Instalación de asientos individuales 
en las gradas del pabellón, pues las 
gradas no cuentan con los mismos.

6. Soterramiento cubos en Paseo de los 
Navegantes (232 votos). 
Soterramiento de los cubos de Paseo 
de los Navegantes, 18-20, y dotar 
al supermercado de la zona con sus 
propios contenedores de basura.

Estos proyectos ganadores se ejecuta-
rán en los próximos meses, utilizán-
dose la partida presupuestaria que el 
Ayuntamiento de Arganda del Rey 
ha destinado para esta edición de los 
Presupuestos Participativos, la cual se 
ha ampliado hasta los 185.000 euros, 
casi duplicando los 100.000 euros de 
la anterior edición.

Los Presupuestos Participativos 
ya conocen sus seis proyectos 
ganadores
UNA VEZ FINALIZADO EL PLAZO DE VOTACIÓN Y ELABORADO EL RECUENTO, YA 
SE CONOCEN LOS SEIS PROYECTOS GANADORES QUE SE EJECUTARÁN EN LOS 
PRÓXIMOS MESES

El Parque Memorial 25 de No-
viembre cuenta desde el mes de 
diciembre con un nuevo juego 
combinado adaptado e inclusi-
vo, tras una de las intervencio-
nes que forma parte de uno de 
los proyectos ganadores de la pa-
sada edición de los Presupuestos 
Participativos, referente a insta-

lar elementos adaptados en esta 
zona de la localidad. 

De igual manera se han restau-
rado el columpio y los dos mue-
lles existentes, y se ha renovado 
la totalidad del suelo, instalando 
caucho continuo con diferentes 
formas de colores. El 19 de diciem-
bre el alcalde de Arganda, Gui-

llermo Hita, acompañado por la 
concejala de Servicios a la Ciudad, 
María Jesús Ruiz de Gauna, y el 
concejal de Participación Ciuda-
dana, Francisco Javier Rodríguez, 
visitó el nuevo área infantil, que 
sigue completando la renovación 
de los parques de la localidad para 
adaptarlos a toda la ciudadanía..

Nuevo juego adaptado 
e inclusivo en el Parque 
Memorial 25 de Noviembre
ESTA INTERVENCIÓN FORMA PARTE DE UNO DE LOS PROYECTOS 
GANADORES DE LA PASADA EDICIÓN DE LOS PRESUPUESTOS 
PARTICIPATIVOS

Nuevo juego adaptado en el Parque Memorial 25 de Noviembre
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El pasado 16 de enero tuvo lugar una 
Sesión Extraordinaria del Pleno Muni-
cipal del Ayuntamiento de Arganda del 
Rey, donde se aprobaron inicialmente los 
Presupuestos para el año 2020, con el 
voto a favor de PSOE, los votos en contra 
de PP, Ciudadanos y Vox, y la abstención 
de Unidas Podemos-IU-Equo. Estos presu-
puestos estiman unos ingresos consolida-
dos de 73.715.468 euros y unos gastos 
consolidados de 71.531.254 euros. El 
alcalde, Guillermo Hita, afirmó que “son 
unos presupuestos que cumplen todos los 
requisitos, continuando con el cambio en 
el municipio”.

Hita confirmó que “estos presupuestos 
llevan recogidos la renegociación de la deu-
da, donde se ha bajado el tipo de interés de 
manera considerable, pues se empezó pa-
gando un 4% y ahora está en un 0,22%”. 
“A pesar de tener que pagar esta deuda, 
hemos incrementado el presupuesto de in-
versión, porque 2020 va a ser el año de las 
inversiones, donde se van a ejecutar los 11 
millones de euros previstos y así recuperar 
la senda de crecimiento que necesitamos”, 
sentenció. Para Hita, los presupuestos tie-
nen dos objetivos principales, que son la 
protección social y la promoción de la acti-
vidad económica del municipio. “Todavía 
tenemos mucho trabajo por delante para 
continuar con el cambio en este munici-
pio”, concluyó.

En la presentación del borrador de Pre-
supuestos, la concejala de Hacienda, Ana 
Sabugo, dijo que “son unos presupuestos 
responsables, reales, eficientes y, sobre todo 
sociales, porque destinan más recursos a 
los más desfavorecidos y afectados por la 

Aprobados inicialmente los Presupuestos del 
Ayuntamiento de Arganda del Rey para 2020
EN SESIÓN EXTRAORDINARIA, EL PLENO DEL AYUNTAMIENTO APROBÓ INICIALMENTE LOS PRESUPUESTOS MUNICIPALES 
PARA 2020, CON EL VOTO A FAVOR DE PSOE, LOS VOTOS EN CONTRA DE PP, CIUDADANOS Y VOX, Y LA ABSTENCIÓN DE 
UNIDAS PODEMOS-IU-EQUO

crisis económica”. Para la Concejala, los 
presupuestos, que cumplen con el Plan de 
Ajuste, “siguen la misma línea estratégica 
de este Gobierno socialista y que tan buenos 
resultados han tenido para nuestra ciudad, 
y son el reflejo de la voluntad del Gobierno 
por conseguir unos objetivos en beneficio 
de la ciudadanía”.

Sabugo explicó que hay líneas priorita-
rias como las actuaciones incentivadoras 
de la actividad económica y la promoción 
del empleo, que han visto incrementados 
sus créditos notablemente, así como las ac-
tuaciones de carácter social y preferente. 
Igualmente remarcó que se incrementan 
las ayudas sociales, se reducen la amorti-
zación de la deuda y los gastos financieros, 
y se destinan 6,3 millones de euros a las 
políticas en materia de protección y pro-
moción social.

La concejala de Hacienda afirmó que 
los recursos para las políticas de carácter 

na a los 600.000 euros, la remodelación de 
calles del centro urbano, la construcción de 
un anfiteatro en La Poveda y una mejora 
global del alumbrado, con una inversión 
de más de un millón de euros. También 
destacó las actuaciones en pro de avanzar 
en el uso de las nuevas tecnologías para 
hacer de Arganda una Ciudad Inteligente.

La concejala del Partido Popular, Ama-
lia Guillén, portavoz de su grupo en este 
debate, criticó que “es un presupuesto que 
no va a ser realizado en base cero y no es 
conservador en ingresos”. Para Guillén 
“son unos presupuestos con unas cifras 
irreales” y destacó diferentes conceptos 
donde, según su grupo, no se va alcanzar 
lo presupuestado.

Por su parte, Miguel Ángel López, por-
tavoz de Ciudadanos en el debate, lamentó 
el incumplimiento de mociones y los com-
promisos adquiridos por parte del Gobier-
no Municipal. López argumentó el voto en 
contra de su grupo porque “son unos pre-
supuestos que nos generan mucha descon-
fianza al estar llenos de agujeros negros”.

Para Francisco de Paula Serrano, por-
tavoz de Vox, “la previsión de ingresos es 
muy optimista y está muy por encima de lo 
real, por lo cual no pueden llevarse a cabo 
las inversiones programadas”. El portavoz 
de Vox afirmó que los presupuestos carecen 
de viabilidad y transparencia.

Finalmente, Clotilde Cuéllar, portavoz 
de Unidas Podemos-IU-Equo, presentó una 
serie de 15 enmiendas por un importe apro-
ximado de 800.000 euros, las cuales fueron 
rechazadas. Para Cuéllar estas enmiendas 
“intentan conseguir otro modelo de ciudad 
basado en la sostenibilidad". 

preferente como la salud, la educación, la 
cultura y el deporte se incrementan por 
cuarto año consecutivo, con actuaciones 
como el aumento de la partida para obras 
en los colegios, la creación de una nueva 
línea profesional para la Escuela Municipal 
de Música y Danza convirtiéndola en una 
escuela de formación para la preparación 
al acceso de Grado Superior o una bebeteca 
en La Poveda.

Otra de las prioridades es, en palabras 
de Sabugo, “un ambicioso Plan de Inver-
sión, con más de 11 millones de euros que 
mejorarán las infraestructuras viarias mu-
nicipales, a la vez que se acometen nuevas 
actuaciones altamente demandadas por 
los vecinos y vecinas, gracias a la solicitud 
de financiación tanto del PIR como de los 
Fondos FEDER”. Entre las actuaciones se 
incluyen obras de renovación y pavimen-
tación en distintas calles del municipio, un 
plan de asfaltado con una inversión cerca-

El Pleno en sesión extraordinaria

De esta forma se han aumenta-
do los espacios cardioprotegidos, 
al haberse instalado estos disposi-
tivos en el Ayuntamiento, Centro 
Integrado de La Poveda, Centro 
Cultural Pilar Miró, Centro Servi-
cios Sociales y CAID, Centro Mont-
serrat Caballé, Centro de Mayores, 
Casa de los Niños, Escuela Infantil 
Municipal, Centro APSA, Sala Es-

colar León Felipe, Policía Local y 
Concejalías de Modelo de Ciudad 
e Industria. A estos se suman tres 
dispositivos portátiles destinados a 
los vehículos de Policía Local y de 
Protección Civil. Paralelamente, 
se están realizando cursos de for-
mación en soporte vital básico y 
uso del DESA a los trabajadores y 
trabajadoras municipales.

Las enfermedades cardiovas-
culares son la primera causa de 
muerte en los países desarrolla-
dos y, entre ellas, ocupa un lu-
gar destacado la muerte súbita 
cardiaca como resultado de una 
parada cardiaca secundaria. La 
mayor parte de estas muertes 
súbitas ocurren fuera del ámbito 
hospitalario. La correcta atención 
a la parada cardio-respiratoria 
consiste en la aplicación precoz 
de una serie de acciones conoci-

das como cadena de superviven-
cia, que incluye, por este orden, 
reconocimiento de la situación, 
activación del sistema sanitario de 
emergencias, el inicio inmediato 
de las maniobras de soporte vital 
básico, la desfibrilación eléctrica 
precoz y la rápida instauración 
de las técnicas de soporte vital 
avanzado.

El único tratamiento eficaz para 
la fibrilación ventricular es la des-
fibrilación eléctrica precoz, por lo 

Arganda cuenta con 15 
nuevos desfibriladores
EL AYUNTAMIENTO DE ARGANDA DEL 
REY, A TRAVÉS DE SU CONCEJALÍA DE 
SALUD, HA INSTALADO UN TOTAL DE 15 
NUEVOS DESFIBRILADORES EXTERNOS 
SEMIAUTOMÁTICOS (D.E.S.A.) QUE SE SUMAN 
A LOS YA EXISTENTES EN TODOS LOS CENTROS 
DEPORTIVOS MUNICIPALES

que la disponibilidad de un des-
fibrilador externo es fundamen-
tal, tanto para el pronóstico como 
para la supervivencia del que sufre 
una parada cardio-respiratoria.

Por otro lado, la Estrategia de 
Cardiopatía Isquémica aprobada 
por el Consejo Intersectorial de Sa-
lud, y que forma parte del Plan de 
Calidad para el Sistema Nacional 
de Salud contempla la desfibrila-
ción temprana como un elemento 
fundamental en los aspectos asis-
tenciales. Establece como objeti-
vo el proporcionar asistencia in 
situ con capacidad de desfibrilar 
en el menor tiempo posible y reco-
mendar el establecimiento de un 
marco legal para la implantación 
y desarrollo de programas de des-
fibriladores semiautomáticos en 
lugares públicos. Igualmente con-
templa el despliegue de los DESA 
en los establecimientos públicos 
como una alternativa comple-
mentaria, factible, segura y eficaz.

Desfibrilador instalado en el Ayuntamiento
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Un año más, el Ayuntamiento 
de Arganda del Rey, a través de su 
Concejalía de Turismo, y ASEAR-
CO, convocaron el Concurso de 
Escaparates Navideños, en el 
cual participaron un total de 22 
establecimientos comerciales y de 
servicios ubicados en la localidad. 
Las fotografías de los escaparates 
se incluyeron en un álbum de la 
página de Facebook del Ayunta-
miento, para que fueran los veci-
nos y vecinas quienes eligieran el 
que más les gustara a través de los 
“Me gusta” de la publicación. El 
periodo de votación se prolongó 
del 16 de diciembre al 4 de enero.

Una vez finalizado el plazo, el 
escaparate ganador fue el de Flo-
ristería Detalles, que logró 1.396 
votos, seguido de La Botica Natu-
ral, con 1.089 votos, y La Tienda 
de Mónica, con 567 votos. Los tres 
ganadores recibieron un premio 
en una entrega que se realizó en el 
31 de enero. El álbum de las fotos 
de los escaparates recibió más de 
17.000 visitas a lo largo de todo 
el concurso.

Como en años anteriores, el 
Concurso de Escaparates coin-
cidió con la campaña de promo-

Del 8 al 31 de enero se ce-
lebró una nueva edición de la 
campaña de promoción comer-
cial “De Rebajas por Arganda”, 
donde participaron alrededor 
de un centenar de estableci-
mientos de nuestro municipio. 
Esta campaña, organizada por 
el Ayuntamiento de Arganda 
del Rey y ASEARCO, tuvo como 
objetivo incentivar el consumo 
en los comercios locales de 
nuestro municipio.

Durante todo el mes de ene-
ro, por cada compra que se rea-
lizó en los establecimientos 
participantes, con un consu-
mo mínimo, el cliente recibió 

una tarjeta “Rasca y Gana”, 
con la cual pudo saber al ins-
tante si había ganado premios 
de 20 y 50 euros para canjear 
por productos o servicios en los 
establecimientos adheridos, así 
como lotes de productos de vino 
y aceite Arganda. El 29 de fe-
brero será el último día para 
gastar el importe de los rascas 
por parte de los clientes en los 
comercios participantes. Los lo-
tes de productos argandeños se 
pueden recoger en la Concejalía 
de Turismo, situada en la calle 
XXIII número 4, en horario de 
9:00 a 14:00 horas de lunes a 
viernes.

Casi un centenar de 
establecimientos 
participaron en 
una nueva edición 
de «De Rebajas por 
Arganda»
LA CAMPAÑA SE DESARROLLÓ DEL 8 AL 31 DE 
ENERO Y LAS PERSONAS QUE COMPRARON 
EN LOS ESTABLECIMIENTOS ADHERIDOS 
PUDIERON GANAR PREMIOS INMEDIATOS

ción comercial “En Navidad tus 
compras, mejor en Arganda”, 
que tenía como objetivo fomen-
tar las ventas y el consumo en los 
establecimientos de la localidad 
durante las fechas navideñas. La 
campaña se desarrolló hasta el 5 
de enero y en la misma participa-
ron un centenar de establecimien-

La Floristería Detalles 
consigue el primer 
premio del Concurso de 
Escaparates Navideños
LA INICIATIVA COINCIDIÓ CON LA CAMPAÑA DE PROMOCIÓN COMERCIAL 
“EN NAVIDAD TUS COMPRAS, MEJOR EN ARGANDA"

tos de muy diversos sectores. Por 
cada compra, los consumidores 
recibieron una tarjeta “Rasca y 
Gana”, con la que pudieron ganar 
al instante premios de 20 y 50 
euros para canjear por productos 
o servicios en los establecimientos 
de la campaña, así como lotes de 
productos argandeños.

Alrededor de medio centenar de personas participa-
ron el pasado 14 de diciembre en una nueva edición 
de la actividad “Vente de Aceituna”, organizada por el 
Ayuntamiento, a través de su Concejalía de Turismo. 
Los asistentes visitaron un olivar y la almazara de la 
Cooperativa Aceitera de Arganda del Rey, acompa-

ñados por el concejal de Turismo, Irenio Vara, y por 
el representante  de la Cooperativa, Cipriano Guillén, 
quien les fue explicando el proceso de producción 
del aceite, desde el olivo hasta el embotellado. Para 
finalizar, los participantes pudieron degustar una 
cata de aceites en la Cooperativa.

Medio centenar de personas conocieron 
el proceso de elaboración del aceite
LA NUEVA EDICIÓN DE “VENTE DE ACEITUNA” VISITÓ UN OLIVAR Y LA 
ALMAZARA DE LA COOPERATIVA ACEITERA DE ARGANDA DEL REY

Los participantes en la jornada siguieron muy atentos las explicaciones

Escaparate ganador
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Arganda del Rey volvió a es-
tar presente con su propio 
stand en la Feria Interna-

cional del Turismo (FITUR), que 
este año conmemoró su 40º Ani-
versario y se celebró del 22 al 26 
de enero en IFEMA. La prestigiosa 
feria sirvió una vez más de punto 
de encuentro global para los profe-
sionales del Turismo y concentró 
las últimas propuestas, destinos y 
novedades del turismo mundial. 
Arganda del Rey dedicó su stand, 
el número 9A19 del pabellón 9, a 
las Lagunas de Las Madres. En el 
mismo, junto a información tu-
rística del municipio, se pudieron 
degustar productos locales gra-
cias a la Cooperativa Vinícola y 
Aceitera de Arganda, Fructum y 
Pastelería La Moderna.

Aunque la feria abrió sus puer-
tas el 22, la presentación oficial 
del stand de Arganda del Rey tuvo 
lugar al día siguiente. La presen-
tación corrió a cargo del alcalde, 
Guillermo Hita, y del concejal 
de Turismo, Irenio Vara, tras la 
proyección del vídeo promocional 
elaborado para la feria. Además, 
estuvieron presentes represen-
tantes del Ministerio de Turismo, 
Industria y Comercio; diputados 
y diputadas de la Comunidad de 
Madrid; otros alcaldes y alcaldesas 
de la región; representantes de la 
Corporación Municipal y de los 
agentes sociales. Arganda tam-
bién tuvo presencia en el stand del 
Eje del Sureste Madrid Activa, el 
cual se inauguró el día 23, con la 
asistencia del alcalde, Guillermo 
Hita; el consejero de Economía y 
Empleo de la Comunidad de Ma-
drid, Manuel Jiménez; y alcaldes 
y alcaldesas de los 22 municipios 
de la zona.

Arganda del Rey volvió a 
estar presente en FITUR
EL STAND DE ARGANDA DEL REY ESTUVO DEDICADO A LAS LAGUNAS DE 
LAS MADRES Y SE PUDO VISITAR EN IFEMA DEL 22 AL 26 DE ENERO

El viernes 24 se celebró el Día 
de Madrid y, por ese motivo, tuvo 
lugar un acto especial en el stand 
de Madrid, al que asistió el alcal-
de, Guillermo Hita, y en el que 
intervinieron la presidenta de la 
Comunidad de Madrid, Isabel Díaz 
Ayuso, y el alcalde de Madrid, José 
Luis Martínez Almeida. Durante el 
mismo se sucedieron actuaciones 
de música y danza y se proyecta-
ron dos vídeos. A continuación, 
diversas personalidades, como 
la presidenta de la Comunidad, 
Isabel Díaz Ayuso; el portavoz del 
Grupo Socialista en la Asamblea 
de Madrid, Ángel Gabilondo; o la 
Delegada del Gobierno, María Paz 

García Varela, visitaron el stand 
del Arganda del Rey.

Finalmente, el domingo 26, día 
de la clausura de la feria, se llevó 
a cabo el acto de presentación de 
Arganda del Rey en el stand de 
Madrid. En la presentación inter-
vino el concejal de Turismo, Irenio 
Vara, se proyectó el vídeo promo-
cional y se sortearon productos 
argandeños entre los asistentes.

FITUR volvió a batir su récord 
de participación, superando las 
10.400 empresas expositoras de 
165 países y regiones de todos los 
continentes. Asimismo se superó 
la afluencia de público con más 
de 250.000 asistentes.
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El pasado 13 de enero se cumplie-
ron 120 años de la colocación de la 
primera piedra de la Fábrica Azuca-
rera de La Poveda, que sería el nú-
cleo en torno al cual surgió el barrio. 
La Azucarera, en sus inicios, tenía 
una extensión de 1.000 metros cua-
drados, con un edificio principal de 
alrededor de 100 metros de facha-
da, y una chimenea, separada del 
edificio, que alcanzó los 50 metros 

de altura. Las obras se concluyeron 
en un tiempo récord, permitiendo 
realizar su primera campaña remo-
lachera en noviembre de ese mismo 
año de 1900.

La fábrica sería durante 70 años 
el principal referente económico de 
toda la vega de los ríos Jarama y Ta-
juña, e impulsó el desarrollo social 
y económico de toda la comarca. 
En poco tiempo, la producción de la 

fábrica la situó en el sexto lugar de 
las azucareras españolas, llegando 
a dar empleo a más de 600 hombres 
y mujeres. 

En julio de 1905 el rey Alfonso 
XIII y su ministro de Agricultura, 
el Conde de Romanones, visitaron 
sus instalaciones. La última cam-
paña remolachera fue en los años 
1971/1972, tras la cual la Azuca-
rera se clausuró.

La Azucarera de La Poveda, 
una fábrica para la historia
LA FÁBRICA FUE EL NÚCLEO EN TORNO AL CUAL SURGIÓ EL BARRIO DE LA 
POVEDA

El pasado 9 de enero en 
el patio central de la sede de 
ESMAR tuvo lugar el acto de 
presentación de la Agenda 
Taurina 2020, de Ediciones 
Temple. En el acto intervinie-
ron Guillermo Hita, alcalde 
de Arganda del Rey; Leopoldo 
López, eurodiputado; Jorge 
Fajardo Liñeira, presidente 
de la Federación Taurina de 
la Comunidad de Madrid; 
Julián Agulla, comentarista 
taurino; Rafael Cabrera Bo-
net, presidente de la Unión 
de Bibliófilos Taurinos; Jo-
natan Estébanez, Campeón 
de España de Recortes; Luis 
Pineda, pintor taurino; Jesús 
Cañete Arias, presidente de la 
Peña Taurina “El Barranco”; 
y Vidal Pérez Herrero, editor 
de la Agenda Taurina.

La Agenda cumple ya su 
26 aniversario, y este año 
contiene reportajes sobre 
la Corona y los toros, y es-
pecialmente sobre la figura 
del rey emérito Don Juan 
Carlos, y su relación con los 
mismos. La Agenda Taurina 
2020, un año más, destaca 
el protagonismo de la Feria 
de Novilladas de Arganda del 
Rey, ya que la localidad ha 
obtenido el Premio Nacional 
de Tauromaquia, que otorga 
el Ministerio de Cultura, al 
“Foro de Promoción, Defensa 
y Debate de las Novilladas”, 
así como el IV Trofeo Nacio-
nal a las Tradiciones Tauri-
nas Populares, otorgado por 
la Unión de Federaciones 
Taurinas de Aficionados de 
España (UFTA).

LA PARROQUIA SAN 
SEBASTIÁN CELEBRÓ EL 
DÍA DE SU PATRONO
LOS ACTOS SE 
DESARROLLARON EL 
DOMINGO 19 DE ENERO

La Agenda Taurina 
2020 se presentó en 
Arganda del Rey
UN AÑO MÁS LA FERIA TAURINA DE 
ARGANDA DEL REY TIENE PROTAGONISMO 
EN ESTA PUBLICACIÓN

La parroquia San Sebastián Mártir llevó 
a cabo el pasado domingo 19 de enero la 
celebración de su patrono con la bendi-
ción de las campanas nuevas, a cargo del 
obispo de la Diócesis de Alcalá de Henares, 
Juan Antonio Reig Plà. También se celebró 
una eucaristía y una procesión con la ima-
gen del Santo por las calles aledañas, con 
la participación de la Banda Municipal 
Joaquín Turina. A los actos asistieron el 
Alcalde de Arganda, y otros representan-
tes de la Corporación Municipal. El Alcalde y otros miembros de la Corporación asistieron a la celebración

Arriba, el Alcalde de Arganda del Rey dio comienzo a  la presentación. Debajo, los 
componentes de la mesa

Vista aérea de la Fábrica Azucarera de La Poveda, año 1961. Foto Paisajes Españoles
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Un año más, durante las vaca-
ciones escolares se desarrolló el 
programa “Navidad en el Cole”, 
organizado por el Ayuntamiento 
de Arganda del Rey, a través de 
su concejalía de Educación. En 
esta edición, las actividades de ca-
rácter lúdico educativas, juegos 
y talleres se llevaron a cabo en 
el CEIP Carretas los días 23, 26, 
27 y 30 de diciembre y 2, 3 y 7 
de enero. En las mismas pudieron 
participar niñas y niños de 3 a 12 
años, con la posibilidad de elegir 
entre distintos horarios: Acogida 
Temprana (7:00-9:00 h.), Talle-
res (9:00-14:00 h.) y Comedor 
(14:00-16:00 h.).

De igual manera, para los niños 
y niñas de estas edades también 

El CEIP Carretas y los 
centros culturales de 
Arganda abrieron sus 
puertas por Navidad
DURANTE LAS VACACIONES ESCOLARES LOS NIÑOS Y NIÑAS DE 3 A 12 
AÑOS PUDIERON ASISTIR A DISTINTAS ACTIVIDADES PREPARADAS POR LA 
CONCEJALÍA DE EDUCACIÓN

abrieron sus puertas el Centro 
Cultural Pilar Miró y el Centro 
Integrado de La Poveda los días 
23, 26, 27 y 30 de diciembre y 2 y 
3 de enero, de 11:00 a 14:00 y de 
17:00 a 19:00 horas. En los mis-
mos hubo actividades gratuitas 

El programa «Navidad en 
el Cole» se desarrolló en 
el CEIP Carretas

con zonas de juegos, hinchables 
y talleres de magia, ajedrez, reali-
dad virtual, manualidades, baile 
y cocina. El alcalde de Arganda, 
Guillermo Hita, y el concejal de 
Educación, Eugenio Dionisio, vi-
sitaron el lunes 23 de diciembre 
a los participantes en todas las 
actividades del programa.

Además, en el centro del barrio 
de Puente de Arganda los viernes 
27 de diciembre y 3 de enero de 
16:00 a 18:00 horas también 
hubo un hinchable y una zona de 
juegos y talleres de manualidades 
con temática navideña. A las dos 
jornadas asistieron la concejala 
de Cultura, Montserrat Fernán-
dez, y otros representantes de la 
Corporación Municipal.

III Concurso Escolar de 
Ciencia y Tecnología
DURANTE LA FERIA DE LA CIENCIA QUE SE 
CELEBRÓ EL 18 DE DICIEMBRE EN EL ENCLAVE 
JOVEN, SE ENTREGARON LOS PREMIOS DEL 
CONCURSO

El Enclave Joven acogió el 18 
de diciembre la Feria de la Cien-
cia de Arganda del Rey, donde 
estuvieron expuestos los traba-
jos presentados al III Concurso 
Escolar de Ciencia y Tecnología, 
organizado por el Ayuntamien-
to de la localidad, a través de 
su Concejalía de Educación. Du-
rante la feria tuvieron lugar dos 
sesiones de un monólogo cien-
tífico de humor a cargo de “The 
Big Van Ciencia”.

Por la mañana se procedió a 
la entrega de premios del Con-
curso, donde pudieron parti-
cipar estudiantes de Secunda-
ria, Bachillerato y Formación 
Profesional. A la entrega de 
premios asistieron el concejal 
de Educación, Eugenio Dioni-
sio, y otros representantes de 
la Corporación Municipal. En 
el concurso hubo dos catego-
rías, una para estudiantes de 
Secundaria y otra para alum-
nos y alumnas de Bachillerato 
y Formación Profesional. Tam-
bién hubo dos modalidades. En 
la modalidad A se presentaron 
trabajos de investigación cien-
tífica, compuestos por conjun-
tos de actividades dirigidas a ge-
nerar conocimiento científico, 
mediante la recolección de in-
formación, ordenamiento e in-

terpretación de ésta con el fin de 
llegar a conclusiones válidas. En 
la modalidad B los trabajos eran 
de divulgación científica y/o 
tecnológica y debían propiciar 
que el público participante en 
la feria descubriera y compren-
diera mediante la implicación 
intelectual, la manipulación o 
la construcción, los fundamen-
tos científicos de las actividades 
presentadas en estos proyectos 
de divulgación.

En la modalidad A los pre-
mios fueron para el IES José Sa-
ramago, por su trabajo “Crista-
lización”, en Secundaria, y para 
el Colegio Virgen de la Soledad, 
por “Los limones deben ser ama-
rillos, tus pulmones no”, en Ba-
chillerato y FP. En la modalidad 
B los dos premios fueron para 
IES El Carrascal, por “Quimi-
patio”, en Secundaria, y por 
“Nutripoyecto”, en Bachillerato 
y FP. El jurado estuvo compues-
to por un profesor del Instituto 
de Automática y Robótica del 
CSIC, una profesora de la UNED 
y representantes de los grupos 
políticos del Ayuntamientos. Los 
premios consistieron en 600 
euros para el equipo ganador 
y 1.000 euros para el centro 
educativo al que perteneciera 
el proyecto.

El Ayuntamiento de Arganda prepara un año más el homenaje a las Bodas de Oro
AQUELLAS PAREJAS QUE CELEBREN LOS 50 AÑOS DE CONVIVENCIA DURANTE 2020 PODRÁN INSCRIBIRSE EN EL CENTRO DE 
MAYORES ANTES DEL 7 DE FEBRERO

El Ayuntamiento de Arganda 
del Rey, a través de su Concejalía 
de Mayores, quiere homenajear 
un año más a las parejas residen-
tes en el municipio que cumplan 
50 años de convivencia. El emo-
tivo acto de “Bodas de Oro”, que 
lleva realizándose desde 2009, 
tendrá lugar el jueves 14 de febre-

ro a las 18:00 horas en el Centro 
de Mayores.

Las parejas que celebren los 
50 años de convivencia durante 
2020 y que residan habitualmen-
te en el municipio, podrán entre-
gar la solicitud para participar en 
este acto en el Centro de Mayores 
(C/ Paseo de la Estación, 5) hasta 

el próximo 7 de febrero. Durante 
el homenaje se les entregará una 
figura conmemorativa y un ramo 
de rosas. La figura, un modelo que 
pertenece en exclusiva al Ayunta-
miento de Arganda, está diseñada 
y realizada por la empresa Dorre-
go Escultura Tallada, y representa 
a una pareja caminando.

El Alcalde y el concejal de Educación compartieron con los más pequeños algunos momentos de las actividades

El concejal de Educación, la concejala de Cultura y otros miembros de la Corporación junto 
a un grupo de participantes

Parejas homenajeadas en 2109
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Las Personas Mayores de Arganda del Rey pudieron 
disfrutar de diferentes actividades durante las fechas na-
videñas, que incluyeron excursiones, teatros, villancicos 
y bailes. Los actos comenzaron el 11 de diciembre con la 
representación de la obra teatral “Malas”, de la compañía 
La Lavadora. Tras un ciclo de cine, el 17 de diciembre 
alrededor de 50 personas realizaron una visita por Ma-
drid para ver su iluminación navideña, acompañados 
por la concejala de Mayores, Encarnación Salamanca.

Un día después el Centro de Mayores fue el escenario 
de la actividad “Todos a cantar villancicos”, que contó 
con la participación de la Coral del Centro de Mayores, la 
Casa Regional de Extremadura, la Rondalla La Amistad, 

la Rondalla El Laúd, el Taller de Guitarra y Canto y la 
Agrupación Musical La Poveda. El Centro Integrado de 
La Poveda acogió el 19 de diciembre un baile para feli-
citar las Navidades a cargo de la Orquesta Nueva Era, 
con invitación a dulces típicos. En el acto intervinieron 
la concejala de Mayores, Encarnación Salamanca; el 
concejal de La Poveda, Antonio del Amo; y la presidenta 
de la Junta del Centro de Mayores, Aurora Polo.

La siguiente semana, un centenar de personas, acom-
pañadas por el alcalde de Arganda, Guillermo Hita, asis-
tieron a la representación de la obra teatral “Sé infiel y 
no mires con quién”, protagonizada por Josema Yuste 
en el Teatro Amaya de Madrid. Las Personas Mayores 

también realizaron una ruta por distintos belenes de 
la localidad, visitando los que se encontraban ubica-
dos en el Centro de Mayores, la Ermita de la Soledad, 
la Ermita de San Roque, la iglesia San Juan Bautista, 
el Ayuntamiento y la iglesia San Sebastián Mártir, así 
como los belenes realizados por José Luis Matamoros y 
Juana Domínguez Toledo.

El domingo 29 de diciembre tuvo lugar un baile de 
gala con cotillón y preuvas, amenizado por la Orques-
ta Débora. La programación concluyó el 12 de enero, 
cuando cientos de personas asistieron al tradicional Baile 
de Reyes. Los asistentes pudieron disfrutar con un baile 
con orquesta y degustar el típico roscón.

Los Mayores de Arganda celebraron la Navidad
EL TRADICIONAL BAILE DE REYES CON DEGUSTACIÓN DE ROSCÓN PUSO EL BROCHE FINAL A LAS ACTIVIDADES NAVIDEÑAS 
DIRIGIDAS A PERSONAS MAYORES

La concejala de Mayores, Encarnación Salamanca, en su intervención de la actividad "Todos a cantar villancicos"
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Papá Noel, junto a sus duendes 
estuvo el domingo 22 de diciembre 
en la Plaza de la Constitución en 
horario de mañana y tarde, para 
recoger las cartas y las peticiones 
de los niños y niñas de Arganda, 
algo que también hizo el Rey Mago 
Melchor los días 3 y 4 de enero. En 
esos mismos horarios hubo hin-
chables y distintos talleres de ma-
nualidades para hacer en familia.

Los tres Reyes Magos visitaron 
el 20 de diciembre el Centro Inte-

Pasacalles y 
espectáculos de 
magia junto a las 
visitas de Papá 
Noel y el Rey 
Melchor
PAPÁ NOEL Y EL REY MELCHOR ESTUVIERON EN 
LA PLAZA DE LA CONSTITUCIÓN RECOGIENDO 
LAS PETICIONES DE LOS MÁS PEQUEÑOS, QUE 
ADEMÁS TAMBIÉN PUDIERON DISFRUTAR, CON 
SUS FAMILIAS, DE PASACALLES Y ESPECTÁCULOS 
DE MAGIA

grado de La Poveda para recoger 
las cartas de los más pequeños, 
quienes también pudieron asis-
tir al cuentacuentos “Cuentos por 
Navidad”, a cargo de Légolas Co-
lectivo Escénico. Estas actividades 
estuvieron amenizadas por la mú-
sica de algunos componentes de 
la Agrupación Musical La Poveda.

Durante las fechas navideñas 
hubo varios pasacalles que rea-
lizaron distintos recorridos por 
nuestra localidad. El domingo 

22 de diciembre el pasacalles 
“La familia Iglúlik”, a cargo de 
la compañía Sin Fin, recorrió La 

Pasacalles navideño por la calle Real

Los pasacalles llenaron 
de luz y color las 
calles de la localidad 
acompañados de 
numerosos niños y niñas

Poveda, saliendo desde el Centro 
Integrado, hasta llegar a la plaza, 
para a continuación regresar al 
punto de partida con un espec-
táculo final.

Al día siguiente un pasacalles 
de luz y sonido recorrió la calle 
Real, comenzando en Fuente Nue-
va y finalizando en la Plaza de la 
Constitución. Los asistentes pu-
dieron bailar con una batucada 
luminosa y con unos divertidos gi-
gantes a lo largo del trayecto. Los 

pasacalles finalizaron el domingo 
29 de diciembre con “Muñecos 
Animados”, con divertidos perso-
najes infantiles a los que acompa-
ñaron numerosos niños y niñas.

El mago Rubén del Toro ofreció 
una doble sesión de su espectá-
culo de magia familiar el 28 de 
diciembre. La primera de ellas se 
celebró en el centro del barrio del 
Puente de Arganda y la segun-
da en el Centro Integrado de La 
Poveda.
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Los tres Reyes Magos, Melchor, 
Gaspar y Baltasar volvieron a ser 
fieles a su cita el 5 de enero con 
una gran Cabalgata que recorrió 
las principales calles de Arganda 
del Rey, antes de cumplir los sue-
ños de todas las personas que les 
habían escrito cartas solicitan-
do su regalo. Previamente, Sus 
Majestades de Oriente visitaron 
a los niños y niñas ingresados 
en el Hospital del Sureste y de la 
Residencia Infantil de Arganda.

Este año la Cabalgata contó 
con once carrozas, puesto que 
los Reyes Magos estuvieron acom-
pañados por la Casa Regional de 
Andalucía, Casa Regional de Ex-
tremadura, Asociación Cultural 
Taurina, AMPA Antonio Macha-
do, Asociación de Vecinos de Ar-
ganda, Grupo Scouts San Gabriel, 
AMPA Colegio Malvar y una ca-
rroza de Astérix y Obélix. Durante 
el recorrido, como todos los años, 
se repartieron kilos y kilos de ca-
ramelos sin gluten para los más 
pequeños.

Sus Majestades de Oriente ini-
ciaron su recorrido en La Poveda 
en el Polígono José María de Lla-
nos, atravesando la carretera de 
Campo Real, la calle Gran Vía y la 
calle Monte Potrero hasta llegar 
al Instituto de Educación Secun-
daria. Los Reyes estuvieron acom-
pañados por el pasacalles “Alegría 
Navideña”.

A continuación, Melchor, Gas-
par y Baltasar llegaron al casco 

urbano y recorrieron el camino de 
San Martín, la avenida del Ejército 
y la calle San Juan hasta alcanzar 
la Plaza de la Constitución, donde 
se dirigieron a todos los asistentes 
desde el escenario instalado de-
lante del Ayuntamiento. Abriendo 

Miles de personas recibieron a los Reyes Magos en Arganda
LA CABALGATA DE LOS REYES MAGOS DE ORIENTE, ORGANIZADA POR EL AYUNTAMIENTO DE ARGANDA DEL REY, RECORRIÓ LAS PRINCIPALES CALLES DEL 
MUNICIPIO ANTE NUMEROSO PÚBLICO QUE SE CONGREGÓ PARA VER A MELCHOR, GASPAR Y BALTASAR.

la comitiva de los Magos estuvo 
el pasacalles “Alegría Navideña”.

Los miles de personas que se 
congregaron en la Plaza de la 
Constitución vieron amenizada su 
espera con el espectáculo musical 
para toda la familia “Robin y Cía”.

La cabalgata real visitó 
el Hospital del Sureste y 
la Residencia Infantil de 
Arganda

El pasacalles "Alegría 
Navideña" abrió la 
comitiva real

Al igual que los años anterio-
res, el Ayuntamiento de Arganda 
puso a disposición de los vecinos 
del Puente de Arganda y de la 
zona de Avícola un autobús para 
trasladarles a la cabalgata de La 
Poveda. También las personas 

con discapacidad contaron con 
tres espacios habilitados para 
presenciar el paso de los Reyes 
Magos, situados en la Galería 
Comercial en La Poveda, la Ave-
nida del Ejército y en la Plaza de 
la Constitución.

Gaspar, Melchor y Baltasar se dirigieron a todos los niños y niñas en la Plaza de la Constitución
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Miles de personas recibieron a los Reyes Magos en Arganda
LA CABALGATA DE LOS REYES MAGOS DE ORIENTE, ORGANIZADA POR EL AYUNTAMIENTO DE ARGANDA DEL REY, RECORRIÓ LAS PRINCIPALES CALLES DEL 
MUNICIPIO ANTE NUMEROSO PÚBLICO QUE SE CONGREGÓ PARA VER A MELCHOR, GASPAR Y BALTASAR.

Gaspar, Melchor y Baltasar se dirigieron a todos los niños y niñas en la Plaza de la Constitución
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La Concejalía de Juventud e 
Infancia organizó diversas acti-
vidades en los primeros días del 
mes de enero de 2020 dirigidas 
a familias y a jóvenes de la lo-
calidad. El 2 de enero hubo una 
doble sesión de una ruta má-
gica por el Barrio de las Letras 
de Madrid. Por la mañana fue 
el turno de 35 chicos y chicas 
que, durante la ruta, disfruta-
ron de trucos de magia mientras 
conocían datos históricos de los 
escritores que vivieron por esas 
calles madrileñas. También pu-
dieron realizar una gymkhana 
por la zona de la Plaza Mayor 
y la Puerta del Sol, reponiendo 
fuerzas con un tradicional boca-
dillo de calamares. Por la tarde 
numerosas familias realizaron 
esta ruta mágica aprendiendo 
datos sobre Cervantes, Lope de 
Vega o Góngora.

Un día después, un total de 40 
chicos y chicas participaron por 
la mañana en un divertido Clue-
do Navideño, en el cual tuvieron 
que superar diferentes pruebas 
por distintos lugares de Arganda, 
como la Plaza de la Constitución. 
Por la tarde, el Enclave Joven aco-
gió un emocionante escape room 
familiar, donde tuvieron que en-
contrar todas las pistas para salir 
de la sala antes de que se agotara 
el tiempo.

El sábado 4 de enero las acti-
vidades se trasladaron al Centro 

Actividades familiares y juveniles para 
comenzar el año
UNA RUTA MÁGICA, UN CLUEDO NAVIDEÑO, UN ESCAPE ROOM FAMILIAR, UN CUENTACUENTOS Y UNA VISITA AL JARDÍN 
BOTÁNICO FUERON LAS PRIMERAS ACTIVIDADES DEL AÑO PARA FAMILIAS Y PARA JÓVENES

de Mayores, donde se celebró un 
cuentacuentos especial dirigido 
a abuelos y nietos, titulado “Co-
cinando cuentos”, a cargo de 
Primigenius, y que contó con 
intérprete de lengua de signos. 
Por la tarde, medio centenar de 

personas asistieron a la visita 
al Real Jardín Botánico de Ma-
drid para ver su espectáculo de 
luces “Christmas Garden”, con 
millones de pequeñas bombillas, 
hermosas construcciones de luz 
y música ambiental.

Una ruta mágica recorrió distintos lugares de Madrid

Cluedo navideño
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La Orquesta Ritornello comenzó el año 
con dos conciertos
 EL AUDITORIO MONTSERRAT CABALLÉ FUE EL ESCENARIO DEL YA 
TRADICIONAL CONCIERTO EXTRAORDINARIO DE AÑO NUEVO CON UNA 
SELECCIÓN DE VALSES Y POLKAS

Un año más se celebró el ciclo 
musical “Navidad en las iglesias” 
durante el mes de diciembre, co-
menzando el miércoles 11 en la 
Ermita de Nuestra Señora de la 
Soledad, con un concierto de 
villancicos de distintos países a 
cargo de los alumnos y alumnas 
de la Escolanía, Formación Vocal 
y solistas de canto de la Escuela 
Municipal de Música y Danza, 
dirigidos por la profesora Loli 
Ruiz y acompañados al piano 
por Alexandre Dias.

El día 13 el ciclo continuó en 
la iglesia de San Sebastián, con 
la participación del grupo de 
guitarras de la EMMD, dirigido 
por los profesores Joaquín Uriol 
y José María Villafranca; el gru-
po de canto de la EMMD, con la 
profesora Rosa Montero; y la Co-
ral Alternia, bajo la dirección de 
Pedro Delgado y acompañada al 
piano por Alexandre Alcántara. 
Durante el recital se interpretaron 
villancicos tradicionales y otras 
canciones de temática navideña.

La iglesia San Juan Bautista 
acogió un concierto de villanci-
cos a cargo del grupo de cámara 
de la EMMD, dirigido por Shaula 

La música llenó las iglesias 
de Arganda por Navidad
EL CICLO “NAVIDAD EN LAS IGLESIAS” SE DESARROLLÓ EN LA ERMITA DE 
LA SOLEDAD, LA IGLESIA SAN SEBASTIÁN, LA IGLESIA SAN JUAN BAUTISTA 
Y LA IGLESIA SAN GABRIEL ARCÁNGEL

Marichal; el grupo de canto de la 
EMMD, dirigido por Rosa Moreno; 
y la Coral Alternia, bajo la batuta 
de Pedro Delgado. El ciclo conclu-

La Escuela 
Municipal de 
Música y Danza 
despidió el año 
en el Centro 
Montserrat 
Caballé
El área de música celebró 
una actuación especial, 
mientras que el área de 
danza realizó un festival 
con todos los estilos

La Escuela Municipal de 
Música y Danza despidió el 
año con dos actuaciones en el 
Centro Montserrat Caballé. El 
área de música realizó una ac-

tuación especial el martes 17 
de diciembre en los pasillos del 
centro. Con el hilo conductor 
de un cuento de Navidad leído 
por varios alumnos y alumnas, 
grupos vocales e instrumenta-
les interpretaron villancicos y 
temas navideños. En este con-
cierto participaron los grupos de 
Formación Vocal, Instrumentos 
de Cuerda, Clarinetes, Música 
y Movimiento, Ritmo y Pianos. 
En total actuaron 65 alumnos y 
alumnas, junto a seis profesores 
y profesoras.

Un día después fue el turno 
del área de danza, que celebró 
un festival en el Auditorio Mont-
serrat Caballé, donde se sucedie-
ron las coreografías de Danza 
Clásica, Española y Moderna. 
Al festival asistieron la concejala 
de Cultura, Montserrat Fernán-
dez, y otros representantes de la 
Corporación Municipal.

yó el domingo 15 de diciembre en 
la iglesia San Gabriel de La Pove-
da, con una misa cantada donde 
participó la Coral Alternia. 

La Orquesta Ritornello comen-
zó 2020 con dos conciertos, uno 
en el Auditorio Montserrat Caballé 
y otro en la iglesia San Juan Bau-
tista. El 4 de enero se celebró el ya 
tradicional Concierto Extraordi-
nario de Año Nuevo, con una am-
plia selección de valses y polkas, 
que trasladaron a los asistentes a 
la gran cita de Viena. Igualmente,  
la orquesta, dirigida por Antonio 
Navarro Borssi, interpretó otras 
piezas como el preludio de “La 
Verbena de La Paloma”.

El sábado 18 la Orquesta Ritor-
nello ofreció, junto a la Asocia-
ción Coro Rivas, un concierto en 
la iglesia San Juan Bautista, donde 
bajo la batuta de Rodrigo Guerrero 
los asistentes pudieron disfrutar 
del magnífico “Gloria” de Vivaldi 

y una selección de obras corales de 
Mozart. El concierto contó además 
con la participación de las solistas 
invitadas Laura Fernández Alcal-
de, Juana Molinero y Paz Martí-

nez. Al evento asistieron el alcal-
de de Arganda, Guillermo Hita; la 
concejala de Cultura, Montserrat 
Fernández; y otros representantes 
de la Corporación Municipal.

José María Álcazar, director de la EMMD, dirigió a un grupo de alumnos y alumnas durante 
una de las actividades

La orquesta Ritornello en el concierto de Año Nuevo

Arriba, la coral Alternia en la iglesia de San Juan, debajo el grupo de guitarras de la EMMD en la 
iglesia de San Sebastián
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El Auditorio Montserrat Caballé acogió el pasado 15 de 
diciembre la XX Gala Benéfica a favor de Cáritas Parroquial, 
organizada un año más por la Casa Regional de Andalu-
cía de Arganda del Rey y Cáritas. Al evento asistieron el 
alcalde, Guillermo Hita; el director de la diócesis de Alcalá 
de Cáritas, Ricardo Ballesteros; la presidenta de la Casa 
de Andalucía, Gema Medina; y otros representantes de la 
Corporación Municipal.

La gala contó con las actuaciones del grupo de teatro 
“Miel-o-Drama”, la Escuela Fígaro, la coral del Centro de 
Mayores, Nerea del Peral y Javier Díaz, el Coro Rociero Gua-
dalquivir, el cuadro de baile Hierbabuena, la banda juvenil 

de la Escuela Municipal de Música y Danza y el grupo de 
cámara de la EMMD. El importe recaudado con las entradas 
se donó a Cáritas Parroquial.

Taller “Cuidados para Personas Mayores y enfermos de 
Alzheimer”

En el mes de enero Cáritas Arganda volvió a poner en 
marcha su taller “Cuidados para Personas Mayores y en-
fermos de Alzheimer”, dirigido a personas interesadas en 
aprender los cuidados básicos para Mayores y/o personas 
dependientes y a aquellas que quieren saber más sobre el 
proceso de envejecimiento. El taller se imparte los jueves 
en la Parroquia de San Sebastián. 

El auditorio Montserrat Caballé 
acogió la XX Gala Benéfica de 
Cáritas
EL EVENTO, QUE CONTÓ CON DIVERSAS ACTUACIONES, ESTUVO ORGANIZADO POR LA 
CASA REGIONAL DE ANDALUCÍA Y CÁRITAS PARROQUIAL

La Fiesta de las Notas 
de Navidad contó con 
una disco-móvil
DURANTE LA FIESTA 
ACTUARON DJ CATALINAS Y 
JOSEXMUSIC

La Fiesta de las Notas de Navidad, organizada 
por el Ayuntamiento de Arganda del Rey, se 
celebró el pasado 27 de diciembre en la Plaza 
de la Amistad entre los Pueblos, y a la misma 
asistieron decenas de jóvenes que pudieron 
disfrutar de una disco-móvil con la participa-
ción de DJ Catalinas y JoseXMusic. 

El pasado 15 de diciembre por la ma-
ñana el Auditorio Montserrat Caballé 
albergó el XXI Encuentro de Campani-
lleros organizado por la Federación de 
Comunidades Andaluzas del Centro de 
España (FECACE) y la Casa Regional de 
Andalucía de Arganda del Rey. En el 
encuentro se interpretaron villancicos 
tradicionales a cargo del Coro Rociero 
“El Quema”, de la Casa de Andalucía 
de Getafe; el Coro Rociero de la Casa de 
Andalucía de Aranjuez; el Coro Rociero 
“Entre Amigos”, de la Casa de Anda-
lucía de Tres Cantos; y el Coro Rociero 
“Guadalquivir”, de la Casa Regional de 
Andalucía de Arganda del Rey. Todos 
los grupos recibieron un obsequio por 
su participación. 

Al evento asistieron la concejala 
de Cultura, Montserrat Fernández; 
la presidenta de la Casa de Andalucía 
de Arganda, Gema Medina; el presi-
dente de FECACE, Antonio Ramírez; 
el presidente saliente de FECACE, Luis 
Grisolías; y otros representantes de la 
Corporación Municipal.

Los villancicos andaluces llegaron a Arganda
EL XXI ENCUENTRO DE CAMPANILLEROS DE FECACE SE CELEBRÓ EN EL AUDITORIO 
MONTSERRAT CABALLÉ

El Coro Rociero Guadalquivir tam-
bién ofreció un pequeño recital de 
villancicos el 13 de diciembre en la 
Plaza de la Constitución. Antes de la 
actuación, el coro repartió las letras 

de los villancicos entre el público para 
que se sumase a las canciones. Al acto 
asistieron el alcalde, Guillermo Hita, y 
otros representantes de la Corporación 
Mucinicipal.

Representación teatral a cargo de la compañía "Miel-o-Drama"

El Coro Rociero Guadalquivir en un momento de actuación
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La Coral Alternia, con la colaboración 
del Grupo de Pulso y Púa y el Conjun-
to de Cuerda y Percusión de la Escuela 
Municipal de Música y Danza, y de la Es-
cuela Municipal de Teatro, representó el 

domingo 22 de diciembre en el Auditorio 
Montserrat Caballé el “Auto Sacramental 
de los Reyes Magos”. Esta obra de teatro, 
escrita sobre el siglo XII, narra la histo-
ria de los tres Reyes Magos y se encontró 

La Coral Alternia 
representó el «Auto 
Sacramental de los 
Reyes Magos»
TAMBIÉN COLABORARON EN LA REPRESENTACIÓN DE 
ESTA OBRA DEL SIGLO XII EL GRUPO DE PULSO Y PÚA, EL 
CONJUNTO DE CUERDA Y PERCUSIÓN DE LA EMMD Y LA 
ESCUELA MUNICIPAL DE TEATRO

La Escuela 
Superior de 
Música de 
Costa Rica 
visitó Arganda 
del Rey
El intercambio artístico concluyó 
con un concierto de la Escuela de 
Costa Rica y la Escuela Municipal de 
Música y Danza de Arganda del Rey

La semana del 13 al 17 de enero un 
grupo de alumnos, alumnas y profesores 
de la Escuela Superior de Música de Costa 
Rica estuvo compartiendo experiencias 
pedagógicas y artísticas con el alumnado 
y el profesorado de la Escuela Municipal 
de Música y Danza. Los integrantes de 
la escuela costarricense conocieron así 
el trabajo realizado en nuestra localidad, 
así como nuestra música y folclore. Los 
representantes de la Escuela Superior de 
Costa Rica fueron recibidos por la conce-
jala de Cultura, Montserrat Fernández. 
Este intercambio forma parte de una se-
rie de actividades que, desde hace años, 
lleva a cabo la EMMD con otras escuelas 
de países como Finlandia o Costa Rica.

El broche final a la visita lo puso un 
concierto celebrado en el Auditorio Mont-
serrat Caballé el viernes 17 de enero, en el 
que participaron, por parte de la Escuela 
de Costa Rica, cuatro alumnos de pia-
no, tres cantantes líricos, un cantante de 
música moderna y un percusionista. Por 
parte de la Escuela Municipal de Música y 
Danza de Arganda participaron alumna-
do de piano, canto y Danza Española. Al 
concierto asistieron el alcalde de Arganda, 
Guillermo Hita; la embajadora de Cos-
ta Rica en España, Ana Helena Chacón 
Echeverría; y otros representantes de la 
Corporación Municipal. 

La Agrupación 
Musical La Poveda 
celebró su encuentro 
de villancicos
En el evento, que tuvo lugar en el 
Centro Integrado de La Poveda, 
participaron diversos grupos de la 
localidad

La Agrupación Musical La Poveda 
organizó el pasado 14 de diciembre en 
el Centro Integrado de La Poveda su tra-
dicional encuentro de villancicos, que 

contó con la participación del grupo an-
fitrión, la Casa Regional de Andalucía, la 
Casa Regional de Extremadura y la coral 
del Centro de Mayores de Arganda del 
Rey. Al acto asistieron el concejal de La 
Poveda, Antonio del Amo, y el concejal 
de Turismo, Irenio Vara, que entregaron 
unos diplomas a los grupos participantes.

Alrededor de un centenar de personas 
participaron el 11 de enero en el I Torneo 
Vecinal Multideportivo La Poveda, organi-
zado por la Asociación Vecinal La Poveda, 
con la colaboración del Ayuntamiento 

de Arganda del Rey y la Asociación la 
Malvarroja. Entre las actividades, que se 
desarrollaron en las pistas deportivas de 
Estrella de Oriente, se incluyeron balon-
cesto 3x3, fútbol sala, un concurso de 

graffiti y una recogida de calzado de in-
vierno en buen estado, organizada por la 
asociación de ayuda humanitaria Red SOS 
Refugiados. Las actividades estuvieron 
amenizadas por la actuación de DJ Java.

I Torneo Vecinal 
Multideportivo  
La Poveda
EL EVENTO, ORGANIZADO POR LA ASOCIACIÓN 
VECINAL LA POVEDA, CONTÓ CON DIVERSAS 
ACTIVIDADES  

BREVEMENTE

en un códice de la biblioteca del Cabildo 
Catedralicio de Toledo, conservándose 
actualmente en la Biblioteca Nacional 
de España. Se considera la primera obra 
teatral castellana y española y se repre-
sentó por primera vez en Arganda.

La representación estuvo dirigida artís-
tica y musicalmente por Pedro Delgado, 
profesor de la Escuela Municipal de Mú-
sica y Danza y director de la Coral Alter-
nia, mientras que la dirección escénica 
corrió a cargo de Angélica García, profe-
sora de la Escuela Municipal de Teatro. Al 
evento asistieron al alcalde de Arganda, 
Guillermo Hita; la concejala de Cultura, 
Montserrat Fernández; y el concejal de 
Participación Ciudadana, Francisco Ja-
vier Rodríguez.

Se considera la primera obra 
teatral castellana y española

La Agrupación Musical de  La Poveda 

Un momento del torneo

Arganda del Rey 
conmemorará el Día Mundial 
Contra el Cáncer

La Asociación Española Contra el Cán-
cer de Arganda del Rey conmemorará el 
próximo 4 de febrero el Día Mundial Con-
tra el Cáncer a partir de las 17:00 horas.

El acto incluirá la lectura de un ma-
nifiesto y el reparto de unos nenúfares 
verdes que se depositarán en la fuente de 
la Plaza de la Constitución. Además, la 
fachada del Ayuntamiento se iluminará 
de verde los días 3 y 4 de febrero.
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Horario extraordinario 
en la Biblioteca Municipal 
Pablo Neruda en las 
fechas de exámenes
La sala de lectura permanecerá 
abierta con horario especial 
hasta el próximo 16 de febrero

Con motivo de las fechas de exá-
menes, la Biblioteca Municipal Pa-
blo Neruda continúa con un hora-
rio extraordinario hasta el próximo 
16 de febrero en la sala de lectura. 
Además del horario habitual (lunes 
a viernes de 9:00 a 21:00 y sábados 
de 10:00 a 14:00 horas), de lunes a 
viernes la sala está abierta de 21:00 
a 00:00 horas, los sábados perma-
nece de 14:00 a 00:00 horas y los 
domingos de 10:00 a 00:00 horas. 
Esta apertura extraordinaria se refie-
re únicamente a la sala de lectura, 
el resto de servicios se mantiene con 
su horario habitual. Para acceder es 
necesario presentar el DNI o el carné 
de la biblioteca.

Con motivo del 20 aniversa-
rio de la Biblioteca Municipal 
Pablo Neruda, que se celebrará 
durante el año 2020, el Ayun-
tamiento de Arganda, a través 
de su Concejalía de Cultura, 
pondrá en marcha un club de 
lectura para adultos denomina-
do “Enredantes”, que arrancará 
el próximo 4 de febrero. Las se-
siones, de una hora y media de 
duración aproximadamente, se 
celebrarán de manera mensual 
a las 19:00 horas en la bibliote-
ca los martes 4 de febrero, 3 de 
marzo, 7 de abril, 5 de mayo y 
2 de junio.

Dirigidas por la escritora y na-
rradora Paula Carbonell, estas 
sesiones de lectura se plantean 

Comienza un Club de Lectura para 
adultos en la Biblioteca Municipal 
Pablo Neruda
CON MOTIVO DEL 20 ANIVERSARIO DE LA BIBLIOTECA

como un lugar de encuentro 
para todo tipo de lectores. A 
partir de los textos escogidos, 

los participantes se adentrarán 
en una reflexión sobre lo qué es 
la lectura y lo que provoca a los 

lectores. Para participar en este 
club de lectura es necesaria ins-
cripción previa en la biblioteca.

El pasado 14 de enero en la 
Casa del Rey se inauguró la ex-
posición de pintura “Cielos im-
posibles”, de Javier Muñoz. A 
la inauguración asistió la con-
cejala de Cultura, Montserrat 
Fernández. La muestra se pudo 
visitar hasta el 26 de enero. Este 

pintor utiliza la técnica de óleo 
sobre lienzo de lino, tanto a pin-
cel como espátula, creando así 
volúmenes para dar mayor sen-
sación de profundidad. El artista 
se inspira en los cielos, en sus 
infinitos tonos y matices que 
proporciona la naturaleza.

Los pasados 26 y 27 de di-
ciembre en la Biblioteca Muni-
cipal Pablo Neruda se impar-
tió el taller “Navidades en el 
mundo”, donde participaron 
quince niños y niñas a partir 

de 6 años. En el taller, a cargo 
de El Pez Narrador, los meno-
res pudieron conocer cómo se 
celebra la Navidad en países de 
los cinco continentes y hacer 
diferentes actividades.

La Casa del Rey albergó 
la exposición “Cielos 
imposibles”
LA MUESTRA DE PINTURA SE PUDO VISITAR 
HASTA EL 26 DE ENERO

El Pez Narrador organizó 
el taller «Navidades en el 
Mundo»
LAS SESIONES SE CELEBRARON EL 26 Y EL 
27 DE DICIEMBRE

Las fotos del IV Rally 
Fotográfico de Arganda 
se pudieron ver en una 
exposición
La muestra estuvo instalada en 
el Centro Cultural Pilar Miró

El Centro Cultural Pilar Miró alber-
gó la exposición de las treinta imáge-
nes seleccionadas de la cuarta edición 
del Rally Fotográfico de Arganda del 
Rey, que se celebró en el mes de sep-
tiembre, organizado por el Centro de 
Rehabilitación Psicosocial de Arganda 
y la Asociación AFOAR. La muestra 
se inauguró el 15 de enero y se pudo 
visitar hasta el 29 del mismo mes. A 
la inauguración asistió la concejala 
de Cultura, Montserrat Fernández.

BREVEMENTE

Monserrat Fernández, concejala de Cultura, y el pintor Javier Muñoz
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Durante los días 26 y 27 de di-
ciembre, en el Pabellón Alberto 
Herreros, se celebró una Video 
Game Party organizada por el 
Enclave Joven, donde centena-
res de asistentes disfrutaron con 
videojuegos de PS4 y XBox, simu-
ladores de realidad virtual, orde-
nadores gaming, simuladores de 
conducción y torneos con premios 
de Mario Kart 8, Fortnite y FIFA. 
Los premios del torneo de Mario 
Kart 8 fueron entregados por el 
concejal de Juventud e Infancia, 
Luis Miguel Cuéllar, y el conce-
jal de Participación Ciudadana, 
Francisco Javier Rodríguez.

El Enclave Joven celebró en 
enero el mes de la magia en su 
programación de “El Viernes + 
Joven”, con un taller de magia 
de cuatro sesiones, donde los 
chicos y chicas a partir de 10 
años pudieron aprender dife-
rentes trucos de la mano de un 

experto mago. Las sesiones se 
dividieron en dos grupos de-
pendiendo de las edades de los 
participantes, pues hubo una 
sesión para chicos y chicas de 
10 a 13 años y otra para ma-
yores de 14 años.

El pasado sábado 18 de enero 
tuvo lugar la primera salida del 
año del proyecto “Explora Ma-
drid” del Enclave Joven, que en 
esta ocasión tuvo por título “De 
Maravillas a Malasaña”.

Los participantes realiza-
ron un recorrido por el barrio 
de Malasaña, antes conocido 
con los nombres de El Refugio, 
Maravillas, Hospicio y Univer-
sidad. Un paseo por la historia 
de sus espacios y sus rincones, 
desde sus orígenes hasta la ac-
tualidad, por sus calles, plazas, 
personajes, comercios, teatros 

o imprentas. El proyecto tuvo 
mucho éxito de participación 
durante el año pasado, cuya úl-
tima salida fue la ruta familiar 
titulada “Fábulas y leyendas”. 
En la misma participaron unas 
35 personas que pudieron rea-
lizar un paseo dinámico por el 
barrio de la Morería a través de 
sus historias y realizando jue-
gos. Los asistentes recorrieron 
lugares como la calle Segovia, 
la Plaza del Alamillo, la Plaza de 
la Paja, la iglesia de San Pedro, 
la Plaza de la Puerta Cerrada o 
la calle Sacramento. 

El Enclave Joven celebró 
en enero el mes de la 
magia
UN MAGO PROFESIONAL ENSEÑÓ DISTINTOS 
TRUCOS DE MAGIA A CHICOS Y CHICAS A 
PARTIR DE 10 AÑOS

El Enclave Joven organizó 
dos nuevas salidas del 
proyecto «Explora Madrid»
EL PROYECTO CONTINUARÁ CON NUEVAS 
SALIDAS TEMÁTICAS A LO LARGO DEL AÑO

Centenares de jóvenes 
argandeños participaron 
en una Video GameParty 
organizada por el Enclave Joven
DURANTE LAS DOS JORNADAS SE PUDO PARTICIPAR EN DISTINTOS 
TORNEOS CON PREMIOS PARA LOS GANADORES

Con gran aceptación entre los vecinos y vecinas de 
Arganda, el proyecto de ocio nocturno saludable“A-
bierto desde el Anochecer" continuó con distintas 
sesiones durante los meses de diciembre y enero. El 
Enclave Joven acogió el pasado 28 de diciembre el 
espectáculo de improvisación teatral "El reino de Ca-

lamburia", con sorprendentes y divertidas batallas 
de improvisación. Además, el pasado 10 de enero, 
el Centro Integrado de La Poveda albergó un show 
de hipnotismo a cargo de Jorge Astyaro, que dejó 
asombrados a los espectadores con su capacidad para 
gestionar la mente.

El proyecto «Abierto desde el Anochecer» 
celebró nuevas sesiones en diciembre y 
enero
LAS SESIONES TUVIERON LUGAR EN EL ENCLAVE JOVEN Y EN EL CENTRO 
INTEGRADO DE LA POVEDA
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El Club Gimnasia Rítmica Arganda celebró el pasado 21 
de diciembre su tradicional Festival de Navidad en el pa-
bellón del polideportivo Virgen del Carmen de La Poveda, 
con la participación de más de 300 deportistas del club, 

que demostraron sus progresos en dos tandas diferentes. 
Al festival asistieron el concejal de Participación Ciudada-
na, Francisco Javier Rodríguez, y otros representantes de 
la Corporación Municipal.

Festival de Navidad de 
gimnasia rítmica
MÁS DE 300 DEPORTISTAS PARTICIPARON EN EL EVENTO

La Agrupación Veteranos Ar-
ganda organizó el pasado 21 de 
diciembre, en la Ciudad del Fút-
bol, el IV Memorial Javier Asenjo. 

Como homenaje al desaparecido 
deportista, se jugó un encuentro 
amistoso con los veteranos del 
Alcobendas Levitt. Al partido 

asistieron el concejal de Salud 
Pública, Jorge Canto, y la con-
cejala de Mayores, Encarnación 
Salamanca.

La Agrupación Veteranos Arganda homenajeó a 
Javier Asenjo
CON UN ENCUENTRO AMISTOSO ANTE LOS VETERANOS DEL ALCOBENDAS 
LEVITT

La deportista del Club Iván Leal de Arganda del 
Rey, Carolina Nieto, consiguió la medalla de oro en 
el Campeonato de España Senior de Karate en la 
modalidad de equipo con la Selección de Madrid. El 
campeonato se celebró el fin de semana del 18 y 19 
de enero en la ciudad de Leganés. El club argandeño 
estuvo representado por las karatekas Bárbara Cazor-
la, Carmen Heras y Carolina Nieto, que obtuvieron 
un meritorio cuarto puesto en categoría individual, 
y por el karateka Pablo Gómez.

VIII Jornada Infantil del Club Pádel 
Arganda
EN LA JORNADA PARTICIPARON CERCA DE UN CENTENAR 
DE NIÑOS Y NIÑAS

El pasado 3 de enero se celebró en el 
polideportivo Alberto Herreros la VIII Jor-
nada Infantil organizada por el Pádel Club 
Arganda y en la que participaron cerca 
de un centenar de niños y niñas de entre 

3 y 12 años, quienes pudieron disfrutar 
con los juegos organizados. A la jornada 
asistieron la concejala de Deportes, Ali-
cia Amieba, y la concejala de Igualdad, 
Mercedes López.

Medalla de oro para 
Carolina Nieto en el 
campeonato de España 
Senior de Karate
LA DEPORTISTA DEL CLUB IVÁN 
LEAL CONSIGUIÓ EL ORO CON LA 
SELECCIÓN DE MADRID

Fiesta de 
Navidad del 
Club de Tenis y 
Pádel
Durante la jornada se 
desarrollaron partidos y 
juegos familiares

La Ciudad Deportiva Prín-
cipe Felipe fue el escenario el 

pasado 22 de diciembre de la 
tradicional Fiesta de Navidad, 
que como otros años organiza el 
Club de Tenis y Pádel Arganda. 
Durante la jornada se celebra-
ron partidos de pádel y de tenis, 
minitenis y juegos familiares, 
para terminar con una degus-
tación de chocolate y roscón, 
así como sorteos para los par-
ticipantes. Al evento asistieron 
la concejala de Deportes, Alicia 
Amieba, y otros representantes 
de la Corporación Municipal.
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Con la llegada del nuevo año, Da-
mián Aragón, de la Asociación 
Caminando con Aitana, ha lle-

vado a cabo un nuevo reto solidario 
dirigido a recaudar fondos para la in-
vestigación del Síndrome de Angelman, 
una enfermedad rara que padece su 
hija Aitana. En esta ocasión el ciclis-
ta argandeño participó en la primera 
edición de la Titan Series Saudi Arabia 
que se celebró del 29 de enero al 1 de 
febrero en Hail, una ciudad al noroeste 
de Arabia Saudí, con el objetivo de dar 
visibilidad al Síndrome de Angelman y 
aportar recursos para su investigación. 
Para apoyar a Damián, el alcalde de 
Arganda del Rey, Guillermo Hita, y la 
concejala de Deportes, Alicia Amieba, 
le recibieron el 9 de enero en el Ayunta-
miento para darle todo su apoyo.
La dura prueba, limitada a cien par-
ticipantes, era una de las más espe-
radas al ser el arranque de las Titan 
Series. Constó de 4 etapas para un 
total de 300 kilómetros con un desni-

vel positivo de 2.500 metros. Es una 
carrera de MTB que pretende hacer 
vivir la misma experiencia a los par-
ticipantes que en el evento insignia 
de la marca, la Garmin Titan Desert, 
donde también participó el deportista 
argandeño. Toda la información sobre 
la asociación se puede encontrar en: 
 www.caminandoconaitana.es. 

La Garmin Titan Desert es mucho 
más que una carrera de MTB, porque 
también es un evento comprometido y 
ha creado las Becas Titan Life by KH7, 
que tienen el objetivo de acercar la 
prueba a proyectos solidarios y ofre-
cer modelos que motiven al desarrollo 
social a través del deporte. Estas ayudas 
premian con una inscripción gratuita a 
la Garmin Titan Desert 2020 a los dos 
mejores proyectos solidarios presenta-
dos. Entre estos proyectos está el de la 
Asociación Caminando con Aitana, el 
cual está dentro de una primera fase, 
donde se seleccionarán cinco a través 
de votación popular.

Nuevo reto 
solidario del ciclista 
argandeño Damián 
Aragón para apoyar 
la investigación 
del Síndrome de 
Angelman
EL DEPORTISTA PARTICIPÓ DEL 29 DE ENERO AL 1 DE 
FEBRERO EN LA TITAN SERIES SAUDI ARABIA, Y FUE 
RECIBIDO POR EL ALCALDE DE ARGANDA DEL REY, 
GUILLERMO HITA, Y LA CONCEJALA DE DEPORTES, 
ALICIA AMIEBA

Damián Aragón hizo entrega al Alcalde y a la Concejala de Deportes de una camiseta de la Asociación Caminando con Aitana
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La Escuela de Fútbol Arganda celebró del 
27 al 29 de diciembre su 35º Aniversario 
con un Trofeo de Navidad que se jugó en 
la Ciudad del Fútbol. Al trofeo fueron invi-
tados equipos de diferentes localidades de 
la Comunidad de Madrid en las categorías 
alevín, benjamín y prebenjamín. 

En la categoría Alevín el triunfo fue 
para la E.F. Arganda B tras imponerse en 
la final a la A.D. Torrejón. En la catego-
ría Prebenjamín 2013 la victoria       fue 
para Academia Más que Fútbol tras vencer 

al equipo de Vicálvaro, mientras que los 
equipos anfitriones quedaron en tercer y 
cuarto puesto. En Prebenjamín 2012 fue 
el equipo de Valdilecha el que se alzó con 
el triunfo tras imponerse en la final al con-
junto de Loeches, quedando en tercer lugar 
el equipo de la E.F. Arganda A. 

La última jornada del Trofeo se celebró 
la mañana del 29 de diciembre con la par-
ticipación de los equipos benjamines. En la 
categoría Benjamín 2011 el trofeo se lo llevó 
la Academia Más que Fútbol tras ganar en 

la final a la E. F. Arganda B, mientras que 
la E. F. Arganda C finalizó en tercera posi-
ción. El Trofeo concluyó con los partidos de 
la categoría Benjamín 2010, en la que el 
equipo E. F. Arganda A se proclamó cam-
peón tras superar al conjunto de Morata. El 
E. F. Arganda B quedó en cuarta posición. A 
las distintas entregas de trofeos asistieron el 
concejal de Participación Ciudadana, Fran-
cisco Javier Rodríguez; el concejal de Juven-
tud e Infancia, Luis Miguel Cuéllar; y otros 
representantes de la Corporación Municipal. 

La Escuela de Fútbol Arganda 
celebró su 35º Aniversario 
EN LOS TROFEOS PARTICIPARON EQUIPOS DE CATEGORÍA PREBENJAMÍN, BENJAMÍN Y 
ALEVÍN

La asociación "KO 
a la Violencia" se 
presentó en Arganda 
del Rey
Hubo una exhibición de boxeo 
juvenil e infantil

El pasado 21 de diciembre tuvo lugar 
la presentación de la Asociación "KO a 
la Violencia", en la que colabora la Es-
cuela de Boxeo de Arganda. Durante la 
presentación se realizó una exhibición de 
boxeo juvenil e infantil, a la que asistie-
ron la Primera Teniente-Alcalde, María 
Jesús Ruiz de Gauna; el Presidente de la 
Federación Madrileña de Boxeo, Enrique 
Soria; el Director de la Escuela de Boxeo 
de Arganda y seleccionador de Madrid, 
David Arribas; junto a otros representan-
tes de la Corporación Municipal. Como 
invitado especial por la asociación tam-
bién asistió Jero García, del programa 
"Hermano Mayor".

IV Torneo de 
Navidad Solidario 
Memorial Ángel 
Madrid
Los distintos equipos jugaron 
partidos en el pabellón Alberto 
Herreros

El pabellón Alberto Herreros de Argan-
da del Rey acogió el pasado 4 de enero el 
IV Torneo de Navidad Memorial Ángel 
Madrid, organizado por la Escuela de Fút-
bol Sala Malvar. En el mismo participaron 
distintos equipos de diferentes categorías. 
El torneo tuvo carácter solidario y los fon-
dos recaudados fueron donados al Centro 
APSA. A la entrega de premios asistieron 
la concejala de Deportes, Alicia Amieba, 
y la concejala de Hacienda, Ana Sabugo.

La Unión Deportiva La Poveda organi-
zó los pasados 28 y 29 de diciembre su  
primer Trofeo de Fútbol en la categoría 
Alevín, en el que participaron ocho equi-
pos, entre los que figuraban los conjuntos 
anfitriones. Los partidos se disputaron en 
el Polideportivo Virgen del Carmen de La 
Poveda y el triunfo se lo llevó la A.D. Com-

plutense al ganar en la final a la R.S.D. Al-
calá. El tercer puesto fue para el conjunto 
de San Fernando. A la entrega de premios 
asistieron el concejal de La Poveda, An-
tonio del Amo, y otros representantes de 
la Corporación Municipal.

Además, el pasado 4 de enero se celebró 
el trofeo en categoría Infantil organizado 

igualmente por la U.D. La Poveda. En el 
mismo participaron seis equipos y el triun-
fo fue para la E.D. Moratalaz al vencer al 
Rayo Ciudad Alcobendas, quedando en 
tercer puesto el equipo de Seseña. A la 
entrega de trofeos asistieron la concejala 
de Deportes, Alicia Amieba, y la concejala 
de Hacienda, Ana Sabugo.

Trofeos de categoría alevín e infantil de la Unión 
Deportiva La Poveda
LOS TRIUNFOS FINALES FUERON PARA LA A.D. COMPLUTENSE Y LA E.D. MORATALAZ
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El Ayuntamiento de Arganda 
del Rey firmó el pasado 19 de di-
ciembre un convenio de colabo-
ración con el Parque de Bomberos 
de la localidad para el diseño de 
un programa de actividades de-
portivas específicas dirigido a los 
bomberos de dicho parque. Con 
este acuerdo, la totalidad de la 
plantilla del cuerpo de Bomberos 

de Arganda podrá disponer de los 
gimnasios municipales de la Ciu-
dad Deportiva Príncipe Felipe y el 
Polideportivo Virgen del Carmen 
de La Poveda gratuitamente de 
lunes a viernes. 

La principal finalidad del con-
venio es facilitar los medios ne-
cesarios para que los miembros 
del cuerpo de Bomberos puedan 

mantener y mejorar su prepara-
ción física, indispensable para el 
desempaño de su trabajo diario, 
por su seguridad y la de la ciuda-
danía. La firma del convenio la 
realizaron el alcalde de Arganda, 
Guillermo Hita; la concejala de 
Deportes, Alicia Amieba; y el Jefe 
Supervisor del Parque de Bombe-
ros de Arganda, Fernando Antón.

El atletismo 
madrileño 
reconoce 
la labor del 
Ayuntamiento 
de Arganda 
del Rey en la 
promoción de 
este deporte
El galardón lo recogió la 
concejala de Deportes, 
Alicia Amieba

El pasado 25 de enero Ge-
tafe acogió la Gala del Atletis-
mo Madrileño, organizada por 
la Federación de Atletismo de 

Madrid y el Ayuntamiento de 
Getafe, donde se premiaron los 
éxitos de los atletas que desta-
caron la temporada pasada, y 
se entregaron reconocimientos 
a la promoción que de este de-
porte hicieron distintas enti-
dades. Precisamente, en este 
apartado, el Ayuntamiento de 
Arganda fue premiado por los 
atletas madrileños por el apo-
yo y la promoción que desde el 
municipio se hizo a lo largo de 
la temporada pasada. El galar-
dón fue recogido por la conce-
jala de Deportes, Alicia Amieba, 
que estuvo acompañada por el 
Presidente de la Federación Es-
pañola de Atletismo, Raúl Cha-
pado; Isidro Arranz, Presidente 
de la Federación Madrileña; Car-
los Muiña, presidente del Club 
Municipal de Atletimo Arganda; 
e Irina Sakalova, directiva tam-
bién del club y vicepresidenta 
de los jueces del atletismo ma-
drileño.

El Ayuntamiento de 
Arganda ofrece sus 
instalaciones deportivas a 
los Bomberos
LAS INSTALACIONES DEL PARQUE DE BOMBEROS DE ARGANDA NO 
CUENTAN CON LOS MEDIOS SUFICIENTES Y ADECUADOS PARA LAS 
ACTIVIDADES DEPORTIVAS ESPECÍFICAS

El Club Baloncesto Arganda 
celebró del 2 al 4 de enero en el 
pabellón Virgen del Carmen de 
La Poveda su II Torneo de Reyes, 
en el que participaron equipos 
de las categorías junior masculi-
no y femenino. El CB Torrelodo-
nes fue el ganador en la catego-
ría masculina, al imponerse en 
la final al Movistar Estudiantes. 
Ambos se clasificaron para la 
final tras eliminar al CB Argan-
da y al CB Fuenlabrada en las 
semifinales. 

La tarde del 4 de enero se 
disputó la final femenina, en 
la que participaron los equi-
pos CB Arganda, Movistar Es-
tudiantes, CB Canoe y el CB 
Liceo Francés. El triunfo se lo 
llevó el Canoe tras imponerse 
en la final al Liceo Francés. A 
las entrega de premios asistie-
ron la concejala de Deportes, 
Alicia Amieba; la concejala de 
Hacienda, Ana Sabugo; y otros 
representantes de la Corpora-
ción Municipal.

II Torneo de Reyes de baloncesto 
en Arganda del Rey
EN ESTA OCASIÓN SE SUMÓ LA CATEGORÍA 
JUNIOR FEMENINO A LOS PARTIDOS DE 
JUNIOR MASCULINO

El polideportivo Virgen del Carmen de La Poveda 
acogió el pasado 28 de diciembre una nueva edición 
de las Jornadas Playing de Baloncesto, organiza-
das por el Club Baloncesto Arganda y la ONG del 
deporte Playing, en las que participaron más de 
150 chicos y chicas de diferentes categorías con 
un total de 16 equipos venidos de distintas locali-
dades como Rivas, Loeches, Guadalajara, Madrid o 

Torrejón, además de los anfitriones. Los donativos 
obtenidos se destinaron al proyecto de coopera-
ción que la ONG viene desarrollando en Gambia, 
donde creó una escuela, la cual se quiere ahora 
ampliar para dar cabida a un total de 150 niños. 
A las Jornadas asistieron el concejal de La Pove-
da, Antonio del Amo, y la concejala de Igualdad, 
Mercedes López.

Nueva edición de baloncesto solidario 
con las Jornadas Playing
LAS JORNADAS ESTUVIERON ORGANIZADAS POR EL CLUB BALONCESTO 
ARGANDA Y LA ONG PLAYING

El Alcalde, la Concejala de Deportes y el Jefe Supervisor del Parque de Bomberos

La Concejala de Deportes junto al Presidente de la RFEA y al Presidente de la FAM con otros 
premiados
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ARGANDA SE PREPARA 
PARA CELEBRAR EL 
CARNAVAL

Las actividades comenzarán el viernes 21 
de febrero con el multitudinario desfile 
escolar.

"LOS OTROS GONDRA" 
SE REPRESENTARÁ 
EN EL AUDITORIO 
MONTSERRAT CABALLÉ
Esta obra teatral se podrá ver el 15 de 
febrero a las 20:30 horas.

Si recordé en su momento la fundamenta-
ción, las motivaciones de la Academia Sue-
ca para otorgar, en 1922, el Premio Nobel 
de Literatura a nuestro dramaturgo Jacinto 
Benavente, ¡cómo no habría de recordar aho-
ra sus palabras de 1977 respecto a la conce-
sión del galardón a Vicente Aleixandre! “Por 
una creativa escritura poética que ilumina la 
condición del hombre en el cosmos y en la 
sociedad actual, al mismo tiempo que repre-
senta la gran renovación de las tradiciones 
de la poesía española entre guerras.” Evoco 
tales términos, escogidos en Estocolmo tan 
acertadamente, justo cuando me dispongo 
a caminar por la calle que lleva el nombre de 
Vicente Aleixandre en nuestra Arganda. Y no 
puedo menos que lamentar los malos días que 
corren para la obra de quien fue una de las 
voces imprescindibles de la Generación del 27. 
En cualquier caso, me digo que el paradójico 
purgatorio estético que han de sufrir los lau-
reados a lo grande en vida resulta muchas 
veces ineludible, que las modas pasan, que el 
prestigio no habrá de perdurar aquí como una 
cáscara vacía, y que los versos cósmicos, ar-
dorosos, ricamente expresivos y humanísimos 
hasta los tuétanos de Vicente volverán a gozar 
de la más alta consideración —sí, cosmos y 
tuétanos a la vez, porque los seres humanos 
somos polvo de estrellas-.

No sólo por mis lecturas sino también como 
creador, me cuento entre los aleixandrinos de 
hoy; entre la “resistencia aleixandrina”, por 
llamarla de un modo enfático. ¡Qué orgullo 
me hace sentir, pues, la existencia de esta calle, 
tan cercana a mi querido Parque Siete Vien-
tos! La recorro ya, y esta vez no interrumpo 
mi marcha a pocos metros de lo que siempre 
me pareció el final, en ligera curva, de un tra-
mo sin salida. Esta vez el gran Aleixandre me 
guardaba un secreto poema. Porque, si bien la 
calle no dispone de salida para vehículos, sí la 
tiene para peatones, gracias a un sorprendente 
pasadizo trazado también en ligera curva; uno 
de esos caprichos urbanos, angostos e invero-
símiles entre cercas particulares, de zona resi-
dencial. A su término, Vicente Aleixandre se 
encontrará con un compañero de generación, 
Rafael Alberti, pues tal es el nombre de la otra 
calle en la que habrá de desembocar este insó-
lito resquicio de Arganda, recién descubierto 
para mí, y en cuyo paso me demoro. Sí, era 
el secreto poema que Vicente Aleixandre me 
guardaba, y como tal lo disfruto. Él escribió: 
“El poeta canta por todos”. Nada más cierto. 
Puesto a cantar, lo hace incluso por los que 
no lo leen. Por aquellos a quienes quizá este 
pasadizo se les antoje insignificante. Pero Vi-
cente y yo sabemos cómo la poesía es cosmos 
celebrado en cada cielo y en cada rincón, lu-
minoso u oculto. Y así cantamos por todos.

EL HORIZONTE  
DESDE AQUÍ

VICENTE ALEIXANDRE
Y EL SECRETO POEMA

ANTONIO
DAGANZO

Poeta y escritor

Este investigador 
argandeño acaba de 
recibir un premio al mejor 
trabajo y presentación en 
el Simposio Internacional 
de Investigadores Jóvenes 
de la Real Sociedad 
Española de Química, 
por el descubrimiento 
de unos compuestos con 
unas propiedades anti-
cancerígenas

¿Crees que la investigación 
que se hace en España es 
buena y de calidad?

La investigación que se hace 
en España es muy buena y es de 
calidad. Pero desde mi punto de 
vista no se nos está valorando 
lo que se debería. Es una pena 
porque nuestro país exporta 
científicos muy buenos al ex-
terior. Y los que se van, rara 
vez vuelven. Es un drama para 
nuestro país que perdamos tan-
to potencial científico como te-
nemos. Se nos rifan en países 
como Francia, Reino Unido y 
Portugal. Tenemos una forma-
ción mejor que la que reciben 
en estos países. Y nos valoran 
porque, en términos económi-
cos, destinan muchos más re-
cursos y dinero que en España, 
y la vida del científico español 
fuera es mucho mejor que aquí.

¿Estudiaste en Arganda 
antes de acceder a la 
Universidad?¿Qué recuerdos 
tienes aquellas clases de 
Ciencia?

Soy del barrio del Gran Ha-
bitat y estudié en el Colegio 
Público Miguel Hernández. 
Recuerdo con nostalgia esa 
época y con cariño la rela-
ción que había entre docente 
y alumno. Yo tenía inquietudes 
científicas por circunstancias 
personales y allí se potencia-
ron mucho más. Agradezco a 

«Arganda tiene un potencial 
enorme para albergar un Centro de 
Investigación Biomédico»
Víctor Galileo Almendro Vedia, investigador

los profesores que tuvimos en 
los últimos cursos de colegio, 
que despertaron en mí mucho 
más mi inquietud científica. 
Después estudié en el IES José 
Saramago, donde se potenció 
mi vocación aún más porque 
además iba disponiendo de 
recursos y me pude centrar 
en lo que iba a ser mi futuro 
profesional. Supe que quería 
dedicarme a la vida científica.

¿A qué has renunciado para 
llegar tu posición actual?

A muchas horas de ocio. He 
perdido mucho tiempo de estar 
con amigos y familia. Aunque 
cuando te queda algo de tiem-
po para dedicárselo a ellos, lo 
valoras más. A día de hoy sigo 
sacrificándome, pero al final 
me compensa. Incluso me he 
sacrificado por quedarme en 
España. Fuera de España me 
siento más valorado en todo 
tipo de términos e incluso ten-
dría mucho más equipo y más 

recursos. Me importa mi tierra 
y el poder estar con los míos. 

Acabas de recibir un 
prestigioso premio, ¿puedes 
explicarnos brevemente este 
reconocimiento?

Este trabajo que presenté 
mostraba unos descubrimien-
tos que hemos hecho con unas 
moléculas en nuestro laborato-
rio en la Universidad Complu-
tense de Madrid de unos com-
puestos tienen unas propiedades 
anti-cancerígenas. El congreso 
se celebró en Valencia, en no-
viembre pasado.

¿Y cuál es el siguiente paso 
que darás con este avance 
científico?

Los tiempos son lentos. Este 
ensayo lo hemos hecho en célu-
las in vitro. El ensayo clínico tie-
ne diferentes fases. Vamos tam-
bién a patentar estas moléculas 
y tenemos que ir viendo donde 
nos llevan las siguientes fases. 
Estamos muy esperanzados. 

¿Crees que para que la ciencia 
avance hay que despertar 
entre los niños y niñas 
vocaciones científicas?

Por supuesto. Lo tengo muy 
claro. El papel del docente es 
crucial, y hablo desde mi ex-
periencia personal. Necesita-
mos gente que enseñe distintas 
áreas de conocimiento y que 
ayude y oriente al estudiante 
en su futuro profesional. 

¿Conociste a Margarita Salas? 
¿Tuviste la oportunidad de 
trabajar con ella? 

Sí. A Margarita la oías ha-
blar, después de dedicar toda 
una vida a la ciencia, y apren-
días mucho. Hay una parte de 
su trabajo muy importante y 
que todos los científicos de Es-
paña debemos de agradecerle: 
el descubrimiento de la ADN 
polimerasa del virus bacterió-
fago phi29,usada en medicina 
forense, oncología y arqueo-
logía, entre otras áreas. Esta 
tecnología ha sido además la 
patente más rentable del CSIC.

¿En qué puede mejorar 
Arganda a nivel científico?

Creo que Arganda tiene 
un potencial que envidia-
rían muchas localidades del 
extraradio: el Hospital Univer-
sitario que tenemos, el gran 
polígono industrial, una red 
de comunicaciones como la 
A-3 y un centro del CSIC. 
Con unas buenas sinergias, 
todas estas características 
hacen que Arganda tenga 
un potencial enorme para 
albergar un Centro de Inves-
tigación Biomédico. Yo estoy 
convencido de que si Arganda 
lo solicitase en la forma ade-
cuada a las instituciones que 
correspondiesen, podríamos 
contar con un centro de estas 
características. Otras localida-
des que tenemos alrededor lo 
poseen y no tienen nada que 
envidiarnos. 


